
Martes 14 de Julio  de 2015

DIRECTOR GENERAL • Antonio Lora Zamorano Martes 14 de Julio de 2015• www.genteypoder.org • No.  1742 $ 8.00 pesos

Joan Sebastian se 
lleva a la tumba 
“Secreto de Amor”

Congreso 
trabaja a favor 
de los pueblos 
indígenas 

Ofrece PGR 
60 mdp por 
el “Chapo”

Padres 
desobligados 
primer lugar 
en demandas 
judiciales a21
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Gobierno de 
Nayarit apoya 
a Tepic con 
viviendas 
de calidad 

a5

Diputados 
prohibirán 
alimentos 

chatarras en 
las escuelas 

a3
* Salió envidiosa la diputada 
Felicitas Parra de los gorditos 
simpaticones y por tal motivo 
los quiere como ella “muy 
esbeltos”.
*De ahí que se han propuesto 
campañas contra la obesidad 
y  sobrepeso ,  jornadas 
deportivas, así como una 
serie de conferencias sobre el 
consumo de alimentos sanos 
en las escuelas.

*Se terminarán los niños gorditos en Nayarit 

a9
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ESPADAZO  MUNICIPAL
Por: MARIO LUNA

Tepic, Nayarit.- LLEGARON LAS 
AVANZADAS DE “DOLORES” A NAYARIT.- 
Lo que hasta ayer por la mañana era una 
simple tormenta tropical, pasó a ser huracán 
en su categoría 1, esto de acuerdo al informe 
de la misma Comisión Nacional del Agua,  
en Nayarit, tendremos fuertes lluvias con 
precipitaciones que estarán entre los 50 
a los 75 mm, siendo los municipios más 
afectados por estas precipitaciones Tepic, 
Compostela, San Blas, Bahía de Banderas, 
Santa María del Oro, Xalisco y Santiago 
Ixcuintla, así como los municipios del sur 
del estado resentirán estos estragos, las 
rachas de viento sostenidos de “DOLORES” 
de acuerdo a la información que ha dado 
la CONAGUA, serán de 120 kilómetros por 
hora y rachas de hasta 150, hoy será un 
día lluvioso para la entidad, y se espera 
que para mañana este fenómeno natural 
alcance la categoría 3, en donde sus vientos 
pudieran estar llegando hasta los 195 a los 
200 kilómetros por hora y rachas de hasta 
240, en las costas, el oleaje se estima 
que se elevara hasta los 4 metros, por lo 
que los puertos tendrán que cerrarse a la 
navegación,  y a los turistas se les exhorta 
a no meterse a bañas a las playas para 
evitar cualquier incidente.

SOLO DISTRACTOR LA SALIDA DEL 
CHAPO.- No cabe la menor duda que sigue 
siendo la misma estrategia mediática de 
este gobierno federal priista, que la que 
tuvieron en su momento los panistas, de dar 
circo, maroma y teatro a los mexicanos, que 
sirviera de diversión y entretenimiento para 
que nos olvidáramos de temas coyunturales 
que afectan a la vida de México, por ello, 
esta salida, que no se puede considerar 
fuga, porque esta sería una salida pero 
sin consentimiento de la autoridad, pero 
en este caso es eminente e inocultable 
que las autoridades estuvieron del lado 
del narcotraficante para que pudiera 
iniciar a igual que todos los estudiantes 
sus vacaciones de verano, y por ello hasta 
bendiciones le proporcionaron, al darle 
más de dos horas para hacer público su 
desaparición de las celdas del Centro 
Penitenciario de supuesta alta seguridad 
del Altiplano de México, es inconcebible 
pensar que se haya construido un túnel de 
esas dimensiones y características sin que 
nadie se diera cuenta, cuando solo por clavar 
un clavo, molesta al vecino, y aquí donde 
usaron maquinaria pesada, rotomartillos 
industriales nadie oyó nada, mucho menos 
vieron nada, sin duda alguna, que lo que 
el gobierno quiere esconder y que los 
mexicanos no se den cuenta y no hagan 
berrinches, son lo referente a las reformas 
en materia de salud en el Seguro Social, 

en donde la pretensión de este gobierno 
cercano al pueblo y altamente “humanista” 
quiere disminuir los servicios médicos así 
como disminuir los medicamentos del cuadro 
básico, es decir, que la pretensión con estas 
reformas es que ya los derechohabientes 
no tengan el derecho de atención en la 
mayoría de las enfermedades, sobre todo 
aquellas de alto costo como son las crónico 
degenerativas, del mismo modo, cirugías no 
todas podrán dárseles, lo que orillará que 
se tengan que comprar seguros médicos 
personales, en estos momentos, el fuerte y 
negativo impacto en la raquítica economía 
de los bolsillos de los mexicanos, ha sido 
bombardeada con la aplicación del IVA en 
la comida común para mitigar el hambre, 
como son las tortas, taquitos, enchiladas, 
palomitas, churros, raspados, tejuino, en si 
toda aquella comida popular, ahora hasta 
los niños tendrán que pagar el IVA en sus 
tortas que se comen en las escuelas, de 
ahí que con esta noticia de la mentada 
fuga del capo CHAPO GUZMÁN, tendrán 
muy entretenidos a los mexicanos y ni se 
acordarán ya de ese incremento y mucho 
menos se darán cuenta a qué horas fueron 
aprobadas las reformas del Seguro Social, 
pero que también estarán impactando en 
el ISSSTE y en el mismo Hospital General 
es decir en los Servicios de Salud.

CON HECHOS PENAL FEDERAL DE 
TEPIC, MÁS SEGURO QUE EL DEL 
ALTIPLANO.- Miren simplemente en las 
medidas de seguridad primarias que son 
de rigor en todos estos penales, es más 
en el mismo penal “Venustiano Carranza”, 
es que los guardias tienen un cordón de 
seguridad para que se pueda ingresar al 
propio penal, ni a los mismos ejidatarios 
del Rincón, les permiten entrar a la hora 
que quieran, la vigilancia es a kilómetros 
a la redonda, pero en el Altiplano , que se 
dice que es el de mayor seguridad, permiten 
que haya casa a escasos kilómetro y medio 
de distancia, se permite que sobrevuelen 
drones con cámaras en sus alrededores, 
nada más falta que permitan que se practique 
el paracaidismo y el aterrizaje de avionetas 
o helicópteros dentro del mismo penal de 
alta seguridad, pero además, sus torres de 
vigilancia no funcionan o sus guardias son 
ciegos y sordos, porque no ver movimientos 
extraños de camiones de volteo sacando 
metros cúbicos de material, así como de 
meter materiales de construcción, no vieron 
movimientos de maquinaria pesada, y tal 
parece que el ruido que hace el perforar 
laderas, o muros con roto martillos, y que 
por cierto es muy molesto, pudiera darse 
el caso que les hayan puesto música de 
cuna para arrullarlos a esas autoridades, 

AGOSTO 21 

como entender y comprender que ese túnel 
hay sido construido desde hace un año con 
algunos meses y precisamente ahí, haya 
sido la celda del CHAPO GUZMÁN,  quizás 
ya estaba negociado su internamiento y 
su pronta salida, fue detenido y recluido al 
penal sin disparar una sola bala y sin poner 
resistencia, y así mismo fue su salida, todo 
este cuento de la fuga, es sencillamente un 
cuento, que en la realidad los mexicanos no 
creemos, pero eso, si la burla, de nuestro 
país, sobre todo del actuar de nuestras 
autoridades, está ahora no por lo suelos 
sino por los túneles de la tierra, no hay 
credibilidad en ellos, esperemos que pronto 
rectifiquen su postura y nos puedan decir 
algo más creíble de esta salida, porque 
en esas condiciones el penal Venustiano 
Carranza es más seguro que el mismo 
del Altiplano, se dicen ahora, ofendidos 
por esta huida, cuando lo que debieran 
hacer es ser honestos con ellos mismos, 
no habíamos visto un gobierno federal que 
desde su inicio haya iniciado pesimamente, 
esto al decir y a la percepción de la misma 
ciudadanía, se acumula la loza en el lomo 
de nuestro Ejecutivo Federal, fallas de él 
o de sus propios funcionarios que no le 
estarán cumpliendo.

EXPERTO CONSTRUCTOR DE 
TÚNELES, PONE EN DUDA LA FUGA 

DEL CHAPO.- Sin duda el informe dado 
por las autoridades sobre la fuga del capo 
hoy sin duda alguna experto con doctorado 
en fugas de penales de alta seguridad, es 
manifiesta, pero al mismo tiempo, dudosa, 
por lo que hoy un experto reconocido en 
construcciones de túneles, desmiente la 
versión de que el CHAPO GUZMÁN, haya 
salido por un túnel de pequeñas dimensiones, 
por lo que con su experiencia dice que si 
salió, pero que no fue fuga ni escapó, ya 
que salió caminando muy tranquilo, con 
ello, lo que se quiere decir es que hubo una 
red de complicidad en torno a esta salida 
del capo más buscado por las autoridades 
federales e internacionales, por lo que el 
ingeniero MAURICIO FLORES, quien ha 
trabajado en obras como la del metro de la 
ciudad de México, dice que era imposible 
que no se viera a tanta gente trabajando 
y sacando toneladas de material, más 
cuando en esos lugares la seguridad 
es impresionante, con esto que dice un 
experto, hasta hay dudas de que haya 
sido recluido en su momento el CHAPO 
cuando se dijo que había sido detenido 
en Mazatlán.

ESPADAZO.- Se desmorona el mito 
fantasioso de la huida por un túnel para 
pitufos, del penal de alta seguridad del 
Altiplano antes de Almoloya. 
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Diputados ya no quieren niños panzones
* Salió envidiosa la diputada 

Felicitas, de los gorditos 
simpaticones y por tal motivo 

los quiere como ella “muy 
esbeltos”.

Ignora “El Toro” a la Contraloría 
Municipal: Erika de la Paz

Por: MARIO LUNA

Tepic, Nayarit.- Tal parece que 
hoy los diputados locales ya están 
cansados de ver a tantos niños 
panzones, por lo que ahora se 
estarán enfocando a legislar para 
tenerlos esbeltos, por lo que ha 
propuesto que los alimentos que 
se venden en las escuelas sean 
supervisados y prohibir la venta de 
alimentos chatarras, así lo mencionó 
la diputada Felicitas Parra Becerra, 
quien ha presentado la iniciativa de 
decreto para tal efecto de ir contra 
los obesos y gorditos tragones.

De ahí que se han propuesto 
campañas contra la obesidad y 
sobrepeso, jornadas deportivas, 
así como una serie de conferencias 
sobre el consumo de alimentos 
sanos en las escuelas, con la 
finalidad de promover e impulsar los 

hábitos de alimentación 
sana, con el lo se 
reformará y adicionará 
diversos articulados y 
disposiciones de la Ley 
para la Prevención de 
Obesidad, Sobrepeso y 
Trastornos Alimenticios 
en la niñez y juventud.

Será los integrantes 
d e  l a  c o m i s i ó n 
legislativa de salud que 
preside el doctor Benny Ramírez, 
quienes analizarán el proyecto de 
dictamen, ya que la intención es 
erradicar el sobrepeso y obesidad 
en los niños y jóvenes, y así 
disminuir enfermedades crónico 
degenerativas como la diabetes,  
enfermedades cardiovasculares, 
niveles altos de colesterol y 
triglicéridos, insuficiencia renal, 
por mencionar algunas de estas 

enfermedades.

Es por ello que de acuerdo a 
esta iniciativa de decreto que ha 
presentado el diputado Felicitas 
Parra Becerras al pleno de los 
diputados, tendrán que ser las 
propias autoridades municipales 
quienes se responsabilicen de la 
supervisión de los alimentos que 
se venden en las escuelas, tanto 
dentro de ellas como al exterior.

Rafael González Castillo 

Descarta la Contralora 
Municipal, Ana Erika de la 
Paz Castañeda, que el ex 
Presidente Municipal de 
Tepic, Héctor González 
Curiel, y sus compañeros 
de viaje se estén burlando 
de los citatorios que les 
envió para que solventen 
las observaciones que 
se les  hicieron a sus 
cuentas. La solventación 
se ha   prolongado porque 
los aludidos acudieron a 
las prórrogas para diferir 
audiencias y el desahogo 
de pruebas.

Por lo anterior  la 
entrevistada  ignora la 
fecha en que el asunto 

será aclarado  como lo esperan 
los electores.

De la Paz Castañeda, asegura 
que ella tiene que respetar todos 

los derechos que les da la ley 
a González Curiel y colegas.

La Contralora afirma 
que aunque “El Toro” haya 
ignorado todos los citatorios 
se le tiene  que esperar 
hasta que se agote   el 
procedimiento porque así lo 
marca el estado de derecho.

Ana Erika, confía  que 
antes  de que concluya 
la  admin is t rac ión  de 
Leopo ldo  Domínguez 
González dictaminará si 
Héctor González Curiel y ex 
funcionarios  del Ayuntamiento 
de Tepic desviaron recursos 
públicos como se señala en 
la  auditoria que les hicieron. 

Por Oscar Verdín Camacho 

En las diferencias que continúan 
manifestando el Gobierno del Estado 
y el Sindicato Único de Trabajadores 
al Servicio del Estado y Municipios 
(SUTSEM), se encuentra el hecho de 
que ahora la solicitud para tramitar 
vacaciones debe efectuarse ante 
la dependencia en la que se esté 
adscrito.

Según algunos trabajadores, 
anter iormente el  aviso  lo 
realizaban en el sindicato, que 
a su vez efectuaba las gestiones 

administrativas necesarias y luego 
avisaba al trabajador la aceptación 
de sus vacaciones.

Por el contrario, ahora cada 
empleado sindicalizado presenta su 
solicitud al área administrativa que 
corresponde, la cual le dará posterior 
aviso sobre si es procedente el 
periodo vacacional requerido.

Se trata de uno más de los 
casos en que el gobierno no quiere 
mayor relación con la dirigencia 
sindical, sino directamente con los 
trabajadores.

Una piedra más en la 
relación gobierno-SUTSEM

* Ahora para los trámites de vacaciones, 
la petición del trabajador es directa al 
área administrativa, sin mediación del 

sindicato.

1 mes 10 órdenes. 

Pensión totalmente gratis, 

capacitación a los dueños

NO OLVIDES 
INSCRIBIR A TU 
PERRO PARA 
EL CURSO DE 
OBEDIENCIA 

Informes 

Tepic, Nay.
311 146 83 49

INICIA PROXIMO CURSO 
29 DE JUNIO COSTO $2900 

TOTAL, 50% AL INICIO Y 50% 
AL FINAL. 

ESCUELA DE ADIESTRAMIENTO CANINO 
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Alta incidencia  venta de droga 
en las calles: Lomelí Aguilar 

Los que imparten justicia 
iniciarán vacaciones 

Por: Bertha Alvarez 

Aun cuando el  Fiscal de Hierro, Edgar 
Veytia, logró reducir los índices de violencia 
y narco crímenes que en los últimos dos 
años del gobierno de Ney González fueron 
el imperio en Nayarit, aun no se ha logrado 
reducir la venta de droga al menudeo en las 
calles, delito que ocupa el segundo lugar de 
casos que atiende la sala penal a cargo del 
magistrado; Thoth Aldrin Lomeli Aguilar

El presidente de la Sala Penal, informó que 
aproximadamente 400 de los narcomenudistas 
que son condenados, se atreven a apelar la 
sentencia que en una segunda instancia llegan 
para su revisión ante el Tribunal Superior 
esperando que los jueces  encuentren un 
vacío en la ley, errores en el armado de los 
expedientes o en la condena para verse 
favorecidos con la reducción de la pena o 
quedar en libertad.

EL mag is t rado dec la ra  que los 
narcomenudistas ocupan el segundo lugar 
de las condenas, el primer término lo acapara 
el robo calificado que atasca las cárceles de 
ladrones que se roban todo tipo de bienes 
muebles e inmuebles. 

“Es una de las salas más congestionadas en 
cuanto la trabajo por el número de apelaciones, 
pero estamos poniendo todas las ganas, 
estamos aumentando el doble de audiencias 

de vista para tratar de desahogar un mayor 
número de sentencias con mayor prontitud”.

Es tan fuerte la carga de trabajo que hay 
hombres o mujeres que han tenido que esperar 
hasta un año para que su caso fuera revisado 
por esta sala y que se conociera si procede 
una conmutación de la sentencia. 

Lomelí Aguilar manifestó que el daño a 
propiedad ajena es otro de los delitos que 
forman parte de la estadística más alta de 
casos, dijo que a siete meses del 2015 se 
han integrado 900 expedientes, por lo que 
considera que en 2015 se incrementarán 
los casos que en 2014 fueron de mil 300 
aproximadamente.  

Muchas oficinas relacionadas con la 
impartición de justicia iniciarán un periodo 
vacacional la próxima semana.

Tal es el caso del Poder Judicial del Estado 
que suspenderá labores el viernes 17, con 
excepción de las guardias de personal para 
atender casos nuevos en el ramo penal.

Las vacaciones son por dos semanas 
y también se realiza en otros tribunales, 
como los de juicios laborales.

Tribunales del Poder Judicial Federal 
también inician su primer periodo vacacional 
del año. Por ejemplo, el Primer Tribunal 
Colegiado reveló que será a partir del 16 

de julio cuando suspenda el trabajo. 

Juzgados familiares, civiles, mercantiles, 
juntas de conciliación y arbitraje se suman 
a estas vacaciones, por lo que, se insiste, 
prácticamente sólo quedarán guardias para 
atender expedientes penales de nuevo 
ingreso, como declaraciones preparatorias, 
pero se suspenden diligencias en los juicios 
donde ya fue dictado un auto de formal 
prisión o que tienen tiempo en sus trámites.

Generalmente, la guardia la encabeza 
un secretario de acuerdos en funciones de 
juez por ministerio de ley, acompañado de 
personal de apoyo.

Los profesionales del derecho en 
Nayarit se encuentran de manteles largos 
pues el Supremo Tribunal de Justicia 
del Estado de Nayarit, presidido por el 
Magistrado Presidente, Pedro Antonio 
Enríquez Soto, está festejando una semana 
entera en su honor, ofreciendo diversas 
actividades académicas, la presentación 
de libros redactados por distinguidos 
juristas nayaritas, un acto cívico de 
reconocimiento a abogados distinguidos 
y resaltado quizá por la presentación del 
anuario estadístico judicial, documento 
que presenta un panorama muy claro 
de la actividad jurisdiccional que los 
abogados y los quejosos desencadenan 
con sus demandas y denuncias ante 
las autoridades jurisdiccionales y de 
impartición de justicia.

Como más de alguno ya podrá 
anticipar la semana del abogado es 
un mecanismo que utiliza el Supremo 
Tribunal de Justicia para reconocer y a la 
vez fomentar el estudio y la actualización 
entre el gremio de abogados en el 
estado, pues como destacó el propio 
magistrado presidente Pedro Antonio 
Enríquez Soto, el derecho por naturaleza 
es siempre cambiante y se actualiza al 
mismo ritmo que la sociedad evoluciona 
por lo que es indispensable continuar 
siempre el estudio del derecho, más aún 
cuando en nuestro país se ha venido 
impulsando el cambio hacia un sistema 
de oralidad en todas las materias, uno 
que requerirá de la participación activa 
de profesionales bien preparados en la 
nueva legislación oral, sus etapas y los 
retos naturales que implica un cambio 
total en los paradigmas legales que 

hasta hoy siguen reinando el modelo 
judicial nacional.

De la propia semana del abogado me 
gustaría destacarle estimado lector el 
evento del martes 12, cuando se presente 
en las instalaciones del Supremo Tribunal 
el Anuario Estadístico Judicial 2014, 
instrumento que si bien es de interés 
principal de los abogados e integrantes 
del poder judicial, lo cierto es que todos 
como ciudadanos interesados en el 
desarrollo de nuestra sociedad estamos 
indirectamente ligados a la estadística 
de cuántos litigios se llevan ante el 
Supremo Tribunal, que materias tienen 
más demanda popular y por supuesto 
la capacidad de las autoridades de 
resolver los asuntos en los que un buen 
día pudiéramos ser nosotros los actores 
principales. El documento a grandes 
rasgos tiene cifras de los juicios de 
primera y segunda instancia de nuestro 
estado, desde el tipo de juicio hasta el 
periodo medio de resolución del asunto y 
demás datos estadísticos que se pueden 
extraer de los procesos jurisdiccionales.

A información de los organizadores 
de la Semana del Abogado y del Propio 
magistrado presidente, el evento es 
organizado con motivo del Día del 
Abogado que se celebra el 12 de julio en 
conmemoración de la primera cátedra de 
derecho impartida en la Real y Pontificia 
Universidad de México, antecedente de 
lo que hoy es la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM), en 
un muy distante 12 de julio de 1533, 
definitivamente una muy interesante 
actividad del Poder Judicial de la Entidad. 

Semana del Abogado en Nayarit

Con visión ciudadana
Enrique Vázquez Coronel

* A partir del jueves, diversas oficinas suspenderán 
funciones durante dos semanas.
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Fallece Genaro Parra Pérez líder del ejido Sayulita

Padres desobligados primer 
lugar en demandas judiciales

Por: Bertha Alvarez 

Los padres irresponsables siguen ocupando 
el primer lugar de los casos que en segunda 
instancia, desahogan los juzgados civiles del 
Tribunal Superior de Justicia. 

Fue el adelanto de los datos oficiales que 
este martes dará a conocer el presidente del 
poder Judicial, Pedro Enríquez Soto, con la 
presentación del anuario 2014, que revela las 
estadísticas en la incidencia de los delitos que 
más se cometen en Nayarit.

El presidente del Poder Judicial destacó 
que el Anuario Estadístico Judicial es una 
radiografía de los juicios que más se persiguen 
en los Juzgados de las salas penales, civiles, 
mercantiles o mixtas “principalmente en los 
juicios de naturaleza familiar que es donde 
mayor tenemos incidencia en todo el estado”.

Después de terminada la presentación del 
libro “El Modelo Constitucional de Derechos 

Humanos en México” de la autoría del maestro, 
Ramón Ortega García, ofrecida en el auditorio 
Rey Nayar, el presidente del TSJ,  ofreció 
una entrevista donde informó que la pensión 
alimenticia, los divorcios y los préstamos 
de casas financieras, son los delitos que se 
mantienen a la alza en la entidad.

En la presentación del Anuario Estadístico 
Judicial 2013, se puso de manifiesto que la 
sociedad nayarita se va de pique en la pérdida de 
valores o no toma en serio las responsabilidades 
que conlleva la consagración de un matrimonio, 
pues 7 de cada 10 bodas acaban en divorcio.

Enríquez Soto, aseveró que el anuario debe 
servir de referente para que las instituciones 
responsables reorientes sus políticas publicas 
en materia preventiva o de fomento a los valores 
de la familia o incluso reordenen los programas 
de fomento al empleo que es donde más impacta 
a sus integrantes cuando no se tiene el dinero 
para sobrevivir y de ahí se desencadenan los 

problemas. 

En torno a la pensión alimenticia, destacó 
que este delito en lugar de disminuir ha ido 
en ascenso lo que significa que después del 
divorcio los padres desobligados no quieren 
responsabilizarse de la manutención de los 
hijos, con más información y una ley que las 
protege las madres no se tocan el corazón para 

mediante una demanda, exigir al sujeto a que 
les depositen dinero para dar de comer a los 
descendientes de la unión civil.  

La presentación del anuario forma parte 
de las actividades que el Tribunal Superior de 
Justicia realizará en la semana del abogado 
con motivo de su conmemoración el pasado 
12 de julio.

Por: Roberto Cervantes Flores

Genaro Parra Pérez nació el 19 
de septiembre de 1937, fue de los 
primeros pobladores de Lo de Marcos, 
ejidatario de Sayulita, (de donde en 
estos momentos es presidente su 
hijo del mismo nombre)  luchador 
social, ocupó diversos cargos en el 
ejido, fundó la unión de ejidos donde 
destacó proyectos productivos de 
ganado en beneficio de los ejidatarios y 
exportaciones de productos agrícolas,  
fundador de la Asociación Ganadera 

de Bahía de Banderas. 
Genaro Parra Pérez  fue además 

promotor para la creación del nuevo 
municipio Bahía de Banderas. 
Se distinguió por su honestidad y 
transparencia, siempre fue un hombre 
de trabajo, su actividad principal fue 
la ganadería y la agricultura.

Procreó 10 hijos con la señora 
A s c e n s i ó n 

C o v a r r u b i a s 
G ó m e z  d e 
los  cua les  le 
sobreviven 8 a los 
que les dio estudio 
de licenciaturas.

Los ú l t imos 
años, los dedicó 
a lo que más le 
gustaba, trabajar 
su tierra viajar con 
su esposa y ser un 
hombre de Fe, en 
Dios y devoto de 
la santísima Virgen 
María.

Genaro Parra 
Pérez fa l leció, 
donde más le 
gustaba estar, en 
el campo, al lado 
de uno de sus hijos, 
este pasado 9 de 
julio del presente 
año.

Entre la gente del campo en los 
municipios, en los pueblos, en las 
comunidades, hay gente valiosa, 
trabajadora y que ha sido parte de la 
historia, este es sin duda el caso del 
señor Genaro Parra Pérez, el jefe de 
la dinastía Parra, el patriarca de una 
gran inmensa familia, amigos todos y 
trabajadores como les enseñó su padre 
que hoy partió al eterno descanso.

Bahía de Banderas es un municipio 
por el que muchos hombres y mujeres 
lucharon, para que esta región se 
disgregara de Compostela, porque 
había falta de servicios, falta de 
atención a todos los pueblos que hoy 
conforman Bahía de Banderas, hombres 
y mujeres de todos los pueblos se 
unieron con un solo objetivo, en Valle, 
San Juan, la sierra, San José, pero 
también Sayulita, San Francisco y en 
este caso don Genaro Parra en Lo de 
Marcos, quien fue uno de los primeros 
pobladores de este pueblo que antes 
era un pequeño asentamiento humano 
con dos o tres casas.

Hoy con mucho dolor sus hijos, 
nietos y toda su familia lo vieron partir, 
le dieron el último adiós, pero se queda 
con ellos sus principios, su ejemplo, el 
amor por el campo aún cuando todos 
sus hijos son profesionistas. Descanse 
en paz don Genaro Parra Pérez…

Genaro Parra también fundó la 

asociación ganadera de Compostela, 
luego hizo lo propio en Bahía de 
Banderas. Un hombre que cuando 
niño y joven no tuvo la oportunidad de 
estudiar, pero con una enorme voluntad 
de hacer el bien a sus semejantes.

Genaro Parra Pérez como se dijo 
líneas arriba, fundó la Unión de Ejidos 
y a través de Banrural bajó recursos 
para que el ejido Sayulita comprara 
mil cabezas de ganado para mejorar la 
economía de los ejidatarios, esto fue allá 
por los años en que se formó el FIBBA, 
en el tiempo en que el 
entonces presidente 
de la república don Luis 
Echeverría expropió 
las tierras de la costa 
del municipio de Bahía 
de Banderas.

L u e g o  d e  l a 
compra de las mil 
cabezas de ganado, le 
hicieron una auditoría, 
con los resultados 
que demostraron 
s u  h o n r a d e z  y 
t ransparencia,  e l 
director general a nivel 
nacional de banrural 
se tomó la molestia 
de venir hasta Lo de 
Marcos a felicitar a 
don Genaro Parra 

Pérez (Q.E.P.D.).

Hay mucha historia detrás de Genaro 
Parra, que si intentáramos plasmarla 
aquí no nos ajustaría el espacio, 
finalmente destacar que su sepelio fue 
impresionante lo que demostró que era 
una persona muy estimada en toda la 
región. Nuestras condolencias a toda 
su familia…

 
Grilla Política:
Hoy no hubo, le rinden honores a 

don Genaro Parra…

VARIOS CORRIDOS SE HAN 
COMPUESTO YA SOBRE LA 

FUGA DEL "CHAPO".
- - - - - - -

Son ya varios los corridos
sobre la fuga de "El Chapo"
empero habrá más corridos
eso no hay por qué dudarlo:
habrá custodios "perdidos"
y uno que otro funcionario.

E P I G R A M A
Por: Igibato
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•	 En	el	marco	de	la	visita	de	Estado	a	Francia,	el	
Presidente	de	la	República,	Enrique	Peña	Nieto,	intercambió	
opiniones con médicos del IMSS que realizan la especialidad 

de trasplante hepático.
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Firma IMSS convenio con Universidad 
y hospitales de Lyon para la 

especialidad de trasplante hepático

Por Florentino Cordero.

Tepic, Nayarit.- A una semana 
de estrenar unidades  nuevas se 
agiliza el servicio de recolección 
de basura en Tepic, declaró Uriel 
Ochoa Chávez director de Aseo 
Público, añadió que la ciudadanía 
está integrándose a los horarios 
que se establecieron recientemente.

¨Estamos en la primera etapa de 
estabilizar el servicio. Desde que 
entramos recibimos un problema 
muy serio con el parque vehicular, 
estos camiones nos ayudan en eso; 
los camiones estarán puntualmente 
en sus rutas con los horarios 
establecidos. Proponemos que la 
gente se vaya acostumbrando a 
los nuevos horarios¨, dijo Ochoa 
Chávez.

27 camiones en total, distribuidos 

en 62 rutas son en donde se 
brinda el servicio de recolección 
de basura, informó el entrevistado 
que se pretende reducir las rutas 
a 52, para eficientar y otorgar un 
mejor servicio.

De las casi 600  toneladas que 
se recolectan diariamente en la 
Capital del Cambio, un porcentaje 
es producida por los comercios, 
¨Las empresas están obligadas a 
pagar el servicio de recolección de 
basura; ellos tendrían que hacerse 
cargo del procesamiento de su 
propia basura. 150 toneladas nos 
llegan de particulares, a lo que 
es el tiradero del Iztete, 450 que 
el municipio recolecta la mayor 
parte es la basura doméstica y la 
que el reglamento de aseo obliga 
al municipio  recolectar. De ahí en 
fuera poco más de cien toneladas, 

que calculamos recogemos de 
las empresas, están obligadas a 
procesar su basura¨.  

Agregó el Director Ochoa que el 
gobierno del Distrito Federal ofreció 
una cantidad de camiones para 
apoyar la recolección, pero que 
no han llegado aquí. Enfatizó que 
las unidades actuales las adquirió 
el ayuntamiento con los impuestos 
aportados por los ciudadanos.

En el marco de la visita de 
Estado que realiza a Francia, 
el Presidente de la República, 

Enrique Peña Nieto, encabezó 
el evento “Alianza Estratégica 
Académico-Científica México-

Francia”, en donde el Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS), 
la Universidad Claude Bernard 
Lyon 1 y Los Hospitales Civiles 
de Lyon firmaron el Convenio para 
la Especialidad de Trasplante 
Hepático. 

Gracias a este convenio, médicos 
especialistas del IMSS realizan 
estancias en la Universidad de 
Lyon para aprovechar las técnicas 
quirúrgicas más avanzadas de 
trasplante hepático, que permitirán 
mejorar los servicios de salud 
en México. Francia es un país 
pionero en realizar este tipo de 
trasplantes en el mundo.

Desde hace un año, el IMSS 
también colabora con Asistencia 

Pública-Hospitales de París para 
estudiar los procesos franceses 
de atención médica y adoptar 
aquellos que favorezcan nuestros 
programas, como el Código Infarto 
para diagnosticar y atender, 
de manera oportuna, el infarto 
cardiaco en pacientes que llegan 
a urgencias del IMSS.

El Presidente Peña Nieto saludó 
a los médicos del Instituto que se 
encuentran en Francia con los 
que intercambió puntos de vista 
sobre su estancia y experiencia 
que redundará en beneficios para 
la salud de los mexicanos. 

El convenio f irmado hoy 
en Francia forma parte de los 
compromisos derivados del 
Consejo Estratégico Franco 
Mexicano que los presidentes 
de México, Enrique Peña Nieto, 
y de Francia, Françoise Hollande, 
acordaron para lograr una mayor 
integración y acercamiento entre 
ambas naciones.

Estos acuerdos internacionales 
en materia de salud favorecen el 
intercambio de conocimientos y 
la implementación de estrategias 
para la mejora de procesos y 
buenas prácticas.

Atentamente 

AVISO IMPORTANTE: 
Ante cobros indebidos hechos por 

personas ajenas a nuestra empresa 
recomendamos a nuestros clientes 
checar muy bien a quienes realizan sus 
pagos y que sean personas plenamente 
autorizadas por esta casa editorial.

Dirección General   

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-Para el día de mañana 
miércoles, escuelas del nivel básico 
estarán dando por clausurando el 
ciclo escolar 2014-2015, y es que ya 
se ven a muchos alumnos contentos 
por haber terminado el Preescolar, 
Primaria y Secundaria, pensando 
en disfrutar de unas merecidas 
vacaciones en compañía de sus 
padres, al asistir a sus fiestas de 
clausura y fin de cursos.

Al parecer algunas escuelas de 
este nivel educativo, culminarán 
oficialmente sus actividades 
anuales con actos en la entrega 
de las boletas y de certificados, 
además de reconocimientos para 
los menores que obtuvieron mejores 
calificaciones de sus demás 
compañeros, por lo que se estarán 
cerrando escuelas, y se abrirán 

de nuevo hasta el próximo mes 
para el nuevo ciclo escolar.

Padres de familia se muestran 
orgullosos al ver que sus menores 
hijos, hayan cursado un año más 
de educación en su corta vida, 
preparándolos para que con el 
estudio obtengan un mejor futuro 
y estén aptos para enfrentar con 
mejores herramientas a la vida 
que cada día que pasa se ve 
más difícil.

Lamentablemente la falta de 
oportunidades, la nula creación 
de empleos en cualquier parte 
del país, y lo difícil de obtener un 
trabajo digno ha ocasionado que 
muchos jóvenes se vean frustrados 
al no realizar la actividad a la que 
se prepararon en las aulas, que 
les permita vivir económica y 
dignamente para el sostenimiento 
propio o de su familia.

A punto de concluir el 
ciclo escolar 2014- 2015 de 

nivel básico en Nayarit

Nuevos camiones agilizan 
recolección de desechos en Tepic 
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del municipio de Tepic.
El director general del Instituto Promotor 

de la Vivienda en Nayarit (Iprovinay), Juan 
Jorge Santiago Ortega, explicó que en estas 

acciones se incluye la 
construcción, ampliación 
y mejoramiento de 
viv iendas, además 
de la escrituración y 
dotación de terrenos 
para la edificación de 
casas-habitación.

Con  su  v i s i ón 
m u n i c i p a l i s t a ,  e l 
mandatario estatal ha 
llevado estos apoyos 
de vivienda a los 20 
municipios de la entidad, 
apoyos que a la fecha 
suman más de nueve 
mil casas-habitación 

construidas a lo largo y ancho de todo el 
estado, apuntó el funcionario.

En estos tres años diez meses de gobierno, 
precisó el director general del IPROVINAY, 
se ha logrado 
una inversión de 
mil 143 millones 
de pesos en la 
ejecución de 44 
mil 400 acciones 
d e  v i v i e n d a , 
que incluyen la 
construcción de 
nueve mil hogares 
para las familias 
nayaritas

Al inicio de 
l a  p r e s e n t e 
administración, 
recordó Santiago 
O r t e g a ,  e l 

Durante la administración del Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda se han invertido 
más de 360 millones de pesos en la construcción 
de tres mil viviendas en el municipio de Tepic, 
la tercera parte de un total de nueve mil que 
hasta la fecha se han construido en todo el 
estado.

 Además de la construcción de casas, 
también se contabilizan acciones de vivienda 
en beneficio de miles de familias de escasos 
recursos económicos de la zona rural y urbana 

Gobierno de Nayarit apoya a 
Tepic con viviendas de calidad

Política

•	Ana	Lilia	López	de	Sandoval	entrega	huerto	escolar	en	la	Escuela	
Yurame	de	El	Nuevo	Valey.

Huertos escolares, aprendizaje y sana 
alimentación para la niñez nayarita

En la Escuela Primaria Bilingüe 
‘Yurame’, ubicada en la colonia 
El Nuevo Valey de la comunidad 
de Francisco I. Madero, la señora 
Ana Lilia López de Sandoval, 
presidenta del Sistema DIF 
Nayarit, entregó un kit con todo lo 
necesario para que los alumnos 
del plantel instalen un huerto 
escolar.

Esta entrega se hizo con la 
finalidad de que más de 164 

niños y niñas cultiven sus propias 
verduras y legumbres, a fin de que 
sean utilizadas en la preparación 
de los alimentos para los alumnos 
que diariamente desayunan y 
comen en el nuevo comedor que 
por parte de Roberto Sandoval 
también se inauguró en días 
pasados.

La titular de la asistencia 
social en el estado destacó la 

importancia de que los niños 
participen: “es importante que 
los niños aprendan a sembrar, 
a preparar la tierra para poder 
cultivar las verduras y que esa 
misma práctica la lleven a sus 
casas, que aprendan que con 
cuidado y responsabilidad pueden 
en un tiempo cosechar sus 
propios alimentos; continuaremos 
instalando este tipo de huertos en 
más escuelas para así contribuir 

con la cultura del auto cultivo”, 
mencionó.

DIF Nayarit capacitó a la 
comunidad escolar  sobre 
el cuidado de este huerto y 
entregó un kit que cuenta con 
45 diferentes variedades de 

semillas, herramientas para 
preparar la tierra (rastrillo, azadón), 
repelente orgánico elaborado a 
base de ajo, cebolla y pimienta; 
fertilizante orgánico granulado 
y un rollo de malla de gallinero, 
entre otros artículos.

7

compromiso del gobernante fue construir diez 
mil viviendas para igual número de familias, 
pero afortunadamente, y gracias al trabajo y 
las gestiones del mandatario estatal, está por 
alcanzarse esta meta.

Estos apoyos en materia de vivienda también 
se ven reflejados en el resto de los municipios 
de la entidad. Ejemplo de ello, dijo, es El 
Nayar, con 700 acciones en el 2014 y 110 en 
el presente año, así como Santiago Ixcuintla, 
con 209 en el 2014 y 39 en el 2015, concluyó 
el director del Iprovinay.

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON 
QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 

*ALITAS PICOSAS 
*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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Riviera Nayarit ya no figura entre los diez 
destinos de playa más visitados de México

Presupuesto sin compromiso

Como un excelente ejercicio de 
unidad y coordinación entre la iniciativa 
privada y los gobiernos estatal y 
federal, calificó a la Expo Crédito 
y Vivienda 2015, José de Jesús 
Hernández Preciado, presidente 
del Centro Empresarial de Nayarit 
(COPARMEX), además de la total 
certidumbre y formalidad de las 
empresas participantes, durante el 
pasado fin de semana.

"Vemos con muy buen ojos este 
ejercicio en el que participamos, creo 
que el gobierno se está aplicando en 
los hechos con este tipo de expos, 
realmente trabajan con la iniciativa 
privada y empresarios nayaritas, 
generando las mejores condiciones 
para que el trabajador, el usuario, 
tome decisiones responsables y 
aproveche los esquemas de crédito 
y financiamiento", aseguró el líder 
empresarial.

Asimismo, indicó que la Coparmex, 

a través de socias y socios contrataron 
espacios para ofertar sus productos, 
servicios y empresas constructoras 
desarrolladoras de vivienda, tanto 
de interés social como residencial, 
además de algunas que comercializan 
electrodomésticos, muebles y enseres, 
entre otras. 

Con la novedad de que la exclusiva 
zona hotelera de la RIVIERA NAYARIT, 
que concentra las mejores playas 
de MEXICO, sigue colgándose de la 
fama mundial como destino de playa 
que tiene el majestuoso PUERTO 
VALLARTA, para así poder allegarse 
turismo nacional e internacional. 
Y esto  se debe principalmente a 
que las instancias responsables 
de promover al destino nayarita 
en otros confines, y que una de 
sus responsabilidades  radica en 
catapultar la “industria sin chimeneas” 
en esta tierra donde predominan 
las etnias Cora y Huichol, resulta 
que duermen el sueño de los justos 
y no se sabe a ciencia cierta, si 
despertaran antes de que expire 
el actual sexenio. 

En relación a este tema, importantes 
agencias promotoras del turismo 
nacional e internacional han publicado 
estadísticas sobre las diez entidades 
más visitadas por los vacacionistas 
nacionales y extranjeros y ni por 
error aparece NAYARIT, cuando 
en otros años esta tierra Cora, 
llegó a tener un lugar importante 
en esta estadística, lo cual incluso, 
llego a generar cierta rivalidad con 
destinos de playas ya consagrados 
en MEXICO que llegaron a valerse 
hasta de la competencia desleal 
para intentar ganarle turismo a la 
RIVIERA NAYARIT. 

Definitivamente eran otros años en 
que la promoción del destino  de playa 
se hacía por los diferentes medios 
de difusión locales y nacionales, 
sin escatimar recursos… quién no 
recuerda la camiseta del equipo de 
futbol de los Tecolotes de la UAG 
con la promoción de la Riviera, y 
a las Vaqueritas de Dallas que al 
menos en dos años consecutivos 
hicieron promocionales en las playas 
nayaritas, y efectivamente  que esto 
rindió excelentes frutos, ya que los 
resultados pudieron apreciarse en 
un importante crecimiento de la 
infraestructura hotelera y demás 
servicios en toda la franja costera del 

municipio de BAHIA DE BANDERAS, 
lo que se tradujo en la apertura de 
miles de fuentes de trabajo. 

Pero ahora es diferente, la RIVIERA 
NAYARIT ya ha sido desbancada 
por otros destinos de playa, y en 
esta exclusiva lista sigue estando 
como siempre en el primerísimo 
lugar el Puerto de Acapulco y le 
siguen, Can Cun, Puerto Vallarta, 
Puerto Escondido, la Riviera Maya, 
Playa del Carmen, Mazatlán, Los 
Cabos, Manzanillo y la playa de 
Mismaloya, Jalisco. Pero a nadie 
debe de extrañar que NAYARIT no 
figure  entre los diez importante 
destinos de playa de MEXICO, ya 
que para nadie es un secreto que a 
las autoridades locales lo único que 
les interesa es hacer política, esa 
es la realidad, aun no concluye la 
elección federal que acaba de pasar, 
y ya están planeando la próxima 
elección estatal en que estarán 
en disputa todos los cargos de 
representación popular y se disponen 
a repartirse las candidaturas, ya 
sea las de mayoría relativa o las 
plurinominales. 

Mientras esto ocurre en NAYARIT 
donde la grilla es preponderante los 
365 días del año,  en otras entidades 
de la república las autoridades 
responsables trabajan en el 
fortalecimiento de la actividad turística 
que sigue luego de los energéticos 
la que mas divisas genera para el 
país, ya que tan solo en el 2014, 
según datos de la Organización 
Mundial del Turismo, ingresaron 
al país por concepto de turismo 
recursos por más de 16 mil millones 
de dólares. Todo este millonario 
pastel es el que se disputan todos 
los días los destinos turísticos más 
importantes de MEXICO, en tanto 
que NAYARIT con 307 kilómetros 
de litorales, deja que gran parte de 
los ingresos por turismo se vayan 
a otros estados que incluso no 
cuentan ni con playas y todo por 
que a nuestras autoridades lo único 
que les interesa es la grilla política.

La expo crédito y vivienda un 
ejercicio de coordinación con la 

iniciativa privada: COPARMEX 

Visión PolíticaVisión Política
Por: Edmundo Virgen
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•	 Las	diputadas	y	diputados	de	la	Trigésima	Primera	Legislatura	analizarán	la	iniciativa	
de reformas y adhesiones a la Ley de Derechos y Cultura Indígena del Estado de Nayarit para 
garantizar	la	educación	de	las	etnias	Cora,	Huichol,	Tepehuano	y	Mexicanero	en	su	lengua	

madre y castellano. 

*En el Congreso del Estado
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Tepic, Nayarit .- Con el 
objeto de regular y ampliar los 
derechos, cultura y organización 

de los indígenas del Estado, 
en la Cámara de Diputados 
fue presentada la iniciativa de 

reformas y adhesiones a la Ley 
de Derechos y Cultura Indígena 
del Estado de Nayarit. 

La iniciativa presentada por 
la diputada Fidela Pereyra 
Zamora, establece reformar 
diversos artículos de la Ley a 
fin de que la educación indígena 
sea preferentemente intercultural 
en todos los niveles educativos 
mediante la obligatoriedad de 
enseñanza de las lenguas Cora, 
Huichol, Tepehuano y Mexicanero  
dependiendo el asentamiento de 
las etnias, al igual que en idioma 
castellano, para que al término 
de su educación profesional 
egresen alumnos que hablen 
con fluidez de las dos lenguas. 

Lo anterior se implementaría 
a través de planes y programas 
en el sistema de educación en 
todos los niveles por parte de 

Se trabaja a favor de los pueblos indígenas
la autoridad educativa estatal, 
en coordinación con la Federal. 

Asimismo con la finalidad de 
garantizar la seguridad, integridad 
y el cese de la violencia de las 
mujeres indígenas, se apoyarán 
en los programas del Sistema 
Estatal que señala el Artículo 48 
y demás relativos y aplicables de 
la Ley de acceso a las mujeres a 
una vida libre de violencia para el 
Estado de Nayarit; en el caso de 
las niñas, niños y adolescentes 
se garantizarán sus derechos 
a la vida, integridad, libertad y 
seguridad de sus personas en 
los términos de la Constitución 
Política de la República, la 
del Estado y de los Tratados 
Internacionales. 

De ser aprobada dicha 
iniciativa, que actualmente 
se encuentra en proceso de 
análisis en la Comisión de 
Asuntos Indígenas, se generarían 
condiciones para proteger y 
desarrollar  cultura, tradición 
y educación de las etnias 
Cora, Huichole, Tepehuano 
y Mexicanero, puesto que se 
dejará un precedente cultural 
y educativo desde niños hasta 
adultos. 
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*La	inscripción	de	proyectos	cierra	el	21	de	julio
*-El	IMPLAN	se	consolida	en	materia	de	planeación	a	largo	plazo
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Plaza de los Músicos será remodelada 
por la ciudadanía: IMPLAN

Tepic, Nayarit.- La directora 
general del Instituto Municipal de 
Planeación de Tepic (IMPLAN), 
Raquel Velarde, informó que está 

abierta una convocatoria para 
remodelar la conocida “Plaza de 
los Músicos”; donde hasta hace 
poco vivían decenas de familias 

indígenas que fueron reubicadas 
gracias al Ayuntamiento de 
Tepic. Este espacio público 
estaba invadido por el comercio 

informal, sufría un 
grave deterioro, 
insalubridad y 
contaminación de 
diversos tipos. 
La t i tular del 
IMPLAN destacó 
detalles de esta 
convocatoria sin 
precedentes en 
la planeación 
urbana de Tepic.

 “Para rescatar 
uno de los íconos 
de la arquitectura 
de la ciudad, se 
decidió lanzar 

una convocatoria abierta, la cual 
cierra su etapa de inscripciones 
el día 21 de julio. “El objetivo 
es dejar sentadas las bases 
de la planeación a largo plazo; 
que la gente pueda participar 
activamente, es la primera vez 
en la historia que se hace una 
convocatoria de esta índole y con 
tal apertura para que la misma 
gente diseñe su ciudad”, señaló 
Raquel Velarde. Luis Felipe Michel 
Romo, jefe del Departamento de 
Urbanística y Movilidad, explicó 
que “la propuesta se presentará en 

tres láminas: la primera mostrará 
el asunto conceptual, la segunda 
lámina presentará las plantas y 
la solución arquitectónica, y en 
una tercera lámina presentará 
los aspectos sustentables para 
resolver la problemática”. 

A la fecha se han registrado 
más de una decena de proyectos 
en el IMPLAN, ubicado en calle 
Mallorca #60, colonia Ciudad del 
Valle. Para más detalles, puede 
consultarse: www.implantepic.
com.mx
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Por Ángel Carbajal Aguilar

En la explanada del plantel se realizó el 
acto de clausura del ciclo escolar 2014 a 
2015 a media mañana del día 13 de este mes 
en curso, ante la presencia de la directora 
Laura Viera; el presidente de participación 
social Bernardo Narváez y la Madrina de 
Generación Carmen Yolanda Aguilar Silva.

En el presídium también estuvieron Marisol 
Gómez Sánchez, tesorera; doctora Margarita 
Acevedo Magallón, presidenta de la Sociedad 
de Padres de Familia y Tania Janeth Vázquez 
Mora, tesorera de escuelas de calidad, ante 
una gran asistencia de padres de familia 
quienes con tablet o celular en mano corrían 
de un lado a otro tratando de pescar la mejor 
toma fotográfica a su niño.

El acto dio inicio con Honores a la Bandera 
y cambio de Escolta, para dar paso al segundo 
número que fue presentación del presídium y 
escuchar las palabras de la directora Laura 
Irene Viera Sánchez y en cuarta participación 
el mensaje de despedida por Perla Violeta 
Duran Rivera y Camila de Jesús Sánchez 
Montes, de segundo B.

Con gran entusiasmo todos los niños 
egresados entonaron su canto de despedida y 
en seguida, del tercero A, Sofía González Muñoz 
se despidió a nombre de sus compañeros, y 
las maestras de los diferentes grupos hicieron 
su último pase de lista. Casi al final, Pablo 
Maximiliano Chávez Wong con un poema 
de despedida, seguido de las tradicionales 
golondrinas.

Como participación especial la madrina 
de generación Carmen Yolanda Aguilar Silva 
agradeció tanto a los maestros, como a los 
padres de familia por la distinción agregando 
que el año terminado había sido de educación 
de calidad con la participación de maestros 
y papás todo ello en beneficio de todos los 
niños.

Clausura Jardín de Niños
Mariano Matamoros
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Celebra Ana 
Fernanda 10 años

Con piscinada 

12
Texto y fotos: Irbeth Camacho

 En el pasado mes de junio la 
pequeña Ana Fernanda Guerrero 
Reyes celebró su décimo cumpleaños, 
por lo que gustosa  decidió  pasarla 
de lo mejor con su familia y amiguitos 
en una fresca y divertida piscinada 
en el rancho La Noria.

Atendiendo a los invitados  estuvieron 
felices sus padres Axel Guerreo 
Gutiérrez  y  Roxana Reyes García 
quienes cuidaron cada detalle de 
la fiesta tipo hawaiana, para que 
su hija y  los asistentes la pasaran  
muy divertidos  disfrutando la tarde. 
Ana fer recibió muchos regalos de 
todos los invitados, agradeciendo 
muy educada a cada uno de ellos 
su agradable asistencia.

¡Felicidades!
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México, D.F. El  secretario de 
Gobernación, Miguel Ángel Osorio 
Chong aseveró que no "habrá lugar a 
la impunidad" en el caso de Joaquín El 
Chapo Guzmán, que serán sancionados 
todos los involucrados en la fuga y 
que sí bien es una época de crisis 
"no es momento de renunciar".

En conferencia de prensa realizada 
esta noche en la Secretaría de 
Gobernación y a la que también 
acudieron la procuradora general 
de la República, Arely Gómez y el 
Comisionado Nacional de Seguridad, 

Momento de crisis no es para renunciar: Osorio
Monte Alejandro Rubido, Osorio Chong 
informó sobre la destitución de los 
titulares del Órgano Administrativo 
Desconcentrado de Prevención y 
Readaptación Social y de la Dirección 
de Centros Federales de Readaptación 
Social.

Al responder si presentaría su 
renuncia, Miguel Ángel Osorio 
respondió: "Los momentos de crisis 
no son para renunciar sino para 

enfrentarlos".
Sobre una posible destitución de 

Rubido, indicó que solo fueron cesados 
"quienes tienen relación directa" con 
el penal de Almoloya.

Osorio Chong anunció que difundirán 
los videos de monitoreo de Guzmán, 
incluyendo el de su fuga y reconoció 
que para esa evasión tuvo que haber 
complicidades dentro del penal.

También describió al túnel de la 
evasión como una construcción de 
"alta tecnología".

El secretario de Gobernación, en 
respuesta a una pregunta, señaló 
que el tiempo transcurrido entre la 
detección de la fuga y las acciones 
judiciales y de persecución, se debió 
al "protocolo que se siguió".

El funcionario informó que El Chapo 
Guzmán era video vigilado las 24 
horas y solo había, por cuestiones 
de Derechos Humanos, dos "puntos 
ciegos".

Tras asegurar que el Estado 
mexicano "emplea todos sus recursos" 
para lograr la reaprehensión, Osorio 
Chong indicó que el penal del Altiplano 
cumple con todos los estándares 
internacionales de seguridad

"Este penal está certificado y 
cuenta con las condiciones físicas, 
de operación y servicios establecidas 
por la Asociación de Correccionales 
de América. Destacó que dicha 
institución es la misma que certifica 
los centros penitenciarios de Estados 
Unidos y Canadá.

Osorio Chong también se refirió 
a los operativos de vigilancia que, 
desde hace año y medio, realizan 
elementos del Ejército Mexicano y de 
la Policía Federal en las inmediaciones 
del centro de reclusión.

Desde el sábado, agregó, se ha 
realizado un "intenso monitoreo" en 
carreteras y aeropuertos en búsqueda 
de El Chapo.

Luego de  exhortar a la ciudadanía 
a colaborar con las autoridades para 
ubicar a Joaquín Guzmán, el secretario 
de Gobernación dijo que el país nunca 
quedó solo en materia de seguridad, 
tras el viaje del presidente Enrique 
Peña Nieto a Francia, en el cual iban 
el propio Osorio y los secretarios de 
Defensa y Marina.

Se refirió a la ayuda internacional 
recibida como son las alertas 
migratorias y de búsqueda emitidas 
por la Interpol.

Por la mañana Osorio Chong, 
junto con el comisionado nacional 
de Seguridad, Monte Alejandro 
Rubido; el director del Centro de 
Investigación y Seguridad Nacional 
(Cisen), Eugenio Imaz y los senadores 
Alejandro Encinas, Omar Fayad e 
Ismael Hernández Deras, recorrió 
el Centro Federal de Readaptación 
Social Número 1 del Altiplano y la 
casa donde terminaba el túnel por el 
cual se fugó Joaquín Guzmán Loera.

Con relación a los hechos acontecidos 
este fin de semana y que hoy nos convocan 
ante ustedes, les informo que la Procuraduría 
General de la República desde el momento 
en que tomó conocimiento, inició una 
averiguación previa, investigación que está 
a cargo de la Subprocuraduría Especializada 
de Investigación en Delincuencia Organizada, 
SEIDO.

En ésta, como en todas las indagatorias 
que lleva cabo la Institución y en cumplimiento 
a la instrucción del Señor Presidente de la 
República, se está realizando una indagatoria 
a fondo y profunda en la que habrán de 
agotarse todas y cada una de las líneas 
de investigación, que permitan acreditar 
la responsabilidad de quien o quienes 
colaboraron o participaron en este hecho 
que, sin duda, lastima a las instituciones 
del Estado mexicano.

Con respecto a las investigaciones 
realizadas hasta este momento, les 
informo dijo la Procuradora 

Desde que iniciamos la averiguación 
previa, se han obtenido declaraciones 
de 34 personas que laboran en el Centro 
Federal de Readaptación Social Núm. 1, 
a quienes se les está determinando su 

situación jurídica.
Por el momento, se han recabado 

testimonios de 17 internos que están recluidos 
en las estancias próximas a la celda en 
que se encontraba Joaquín Guzmán Loera.

Se han realizado diversas inspecciones 
ministeriales en el lugar de los hechos, tanto 
en el propio CEFERESO como en el predio 
utilizado para la evasión, en particular en 
el túnel.

Adicionalmente, se están elaborando 
los citatorios y órdenes de localización y 
presentación para todas aquellas personas, 
sean o no servidores públicos, de todos los 
niveles, que puedan ofrecer elementos para 
la investigación.

En el mismo sentido, se han solicitado 
periciales en diversas materias, entre las 
que se encuentran: ingeniería, arquitectura, 
fotografía y video.

En ese sentido manifestó, aprovecho 
para anticiparles, que una vez concluidas 
las diversas actividades de recolección de 
huellas, indicios y demás elementos de prueba 
por parte de los peritos de la Procuraduría, 
se permitirá el acceso a los medios de 
comunicación, previa identificación y registro, 

al predio que se encuentra en las 
afueras del penal.

Estamos practicando más 
diligencias, las cuales no precisaré 
por tratarse de información 
reservada y para no obstruir 
alguna línea de investigación.

Por otra parte, les informo que 
por tratarse de una persona que 
ha evadido en dos ocasiones el 
sistema penitenciario y dado que 
representa una amenaza para 
la seguridad pública, este día 
la Procuraduría General de la 
República emite un acuerdo, por el 
que se ofrece una recompensa 
de hasta 60 millones de pesos, a 
quien o quienes proporcionen información útil, 
veraz y oportuna que auxilie eficientemente 
a la localización y detención de Joaquín 
Guzmán Loera, de quien les presento una 
fotografía reciente.

Finalmente Arely Gómez mencionó que 
ponen disposición de la ciudadanía la 
LÍNEA 01 800 00 854 00, para recibir toda 
la información que nos permita su captura, 
garantizando el anonimato y seguridad. 
Solicitamos y pedimos la participación de 

la gente para lograr esta reaprehensión.  

Adicionalmente, la PGR se coordinará 
con las distintas instancias de Gobierno 
Federal y de las entidades federativas para 
difundir ampliamente la recompensa y la 
fotografía del procesado.

La PGR reitera el compromiso de las 
instituciones del Gobierno de la República, 
para estar a la altura de las circunstancias, 
con la fortaleza y determinación que su 
función implica.

 La PGR ofrece recompensa  de 60 mdp 
por el “Chapo”: Procuradora  Arely Gómez 
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Reciben apoyo económico 
jóvenes deportistas

Lleva el Alcalde Víctor Abud importantes apoyos a familias 
de las localidades de Huicot, Huiscoyul y Chimaltita

Por: Iyare de Jesús Enríquez 
Ledesma

Tuxpan, Nayarit.- El H. XL 
Ayuntamiento de Tuxpan, el cual 
preside el C. Presidente Municipal, 
Salvador Saldaña Barrera, no baja 
los brazos en cuanto al deporte se 
refiere y está enfocado en apoyar 
a cada uno de los deportistas que 
así lo requieran.

Seis jóvenes Tuxpenses, 
jugadores de Beisbol que pertenecen 
a la Selección de Nayarit y que nos 
representaron en la pasada Liga 
TELMEX, de la cual resultaron 
subcampeones después de haberse 
enfrentado en la final a su similar de 

Sonora, recibieron apoyo económico 
de parte del H. XL 
Ayuntamiento, el 
cual les servirá para 
solventar gastos de 
traslado al estado 
de Oaxaca, donde 
tendrán participación 
en otro torneo.

Los nombres de 
estos deportistas 
son: Manuel Partida 
Valenzuela, Kevin 
L ó p e z ,  J u a n 
González Galindo, 
Luis Kevin Chávez 
R o m a n o ,  J o s é 
A r reo la  y  Ja i r 

Por: José Minjares Pérez
 
Ruiz, Nayarit.- El pasado 8 de Julio, 

el presidente municipal Ingeniero 
Víctor Manuel Abud Pérez, realizó 
una entrega de apoyos de maíz para 

las familias de las comunidades más 
alejadas del municipio, quienes durante 
el temporal de lluvias sus accesos 
quedan obstruidos por el paso de 
arroyos y deslaves, volviéndose este 
alimento sumamente indispensable. 

En su participación, el presidente 
Municipal Ing. Víctor Manuel Abud 
Pérez, expresó su preocupación ante 
las próximas lluvias, “es por ello la 
importancia de llevar beneficios ante 
este problema que viven año con 
año nuestros hermanos indígenas 
y que gracias a tocar puertas, hoy 
son una realidad”.

Dijo: “otros años se tenía que 
pagar la mitad del costo total por el 
maíz, lo que producía un desgaste 
en los ya desgastados bolsillos de 
nuestros hermanos, sin embargo 
hoy se logró el objetivo 
de que este llegue 
totalmente gratis”. 

P a r a  f i n a l i z a r 
puntualizó: “no se 
trata de dividirnos, al 
contrario, de sumar 
e s f u e r z o s  p a r a 
lograr los objetivos 
planteados al inicio de 

Este pasado domingo por 
la mañana el Arquitecto Tomas 
Cervantes De Dios, Presidente 
Municipal de Rosamorada, con 
la presencia del Doctor Elías 
Salas Ayón, nuevo secretario de 
SAGADERP y del subdirector de 
Desarrollo Rural de ese municipio, 
hicieron entrega de agroinsumos 

a la gente del campo.
“Seguimos haciendo gestiones 

por ti, Gracias a nuestro amigo 
Gobernador Roberto Sandoval por 
estar siempre al pendiente de la 
gente del campo”, expresó el Alcalde 
Cervantes De Dios, momentos 
después de haber realizado la 
entrega de estos importantes apoyos. 

Fotocomentario de 
Rosamorada, Nayarit

la administración y que estos apoyos 
son solo el principio de muchos otros 
que vienen, por lo que invito a seguir 
confiando en este gobierno cercano 
a cada comunidad del municipio de 
Ruiz”. 

Este apoyo de maíz benefició a 
familias de las comunidades de Huicot, 
Huiscoyul y Chimaltita, entregándose 
un total de 31 toneladas del producto 
sin ningún costo.

Mariscal Alcantar, todos ellos 
oriundos de esta ciudad coquera.

Susy Valenzuela, madre de 
Manuel, expresó que nunca habían 
recibido apoyo y que por tal motivo 
se sentía muy contenta y satisfecha. 

Indicó también, que todos los 
padres de familia de estos jóvenes, 
están orgullosos por el papel 
que desempeñaron en la ciudad 
de Querétaro, donde se llevó a 
cabo dicha Liga TELMEX y que 
siempre están apoyándolos de 
manera incondicional, alentándolos 
y ayudándolos día a día para que 
sean mejores hijos y mejores 
deportistas. 

Mencionar también, que el señor 
Luis Bernardo Chávez Ruiz, padre 
de Kevin Chávez, expresó que 
también recibieron apoyo por parte 

de comerciantes de esta Cabecera 
Municipal y también de los regidores 
del H. Cabildo, Gilberto López 
Cordero, María Arcelia Herrera 
Villarruel y Pedro Darney Rodríguez 
Sánchez.

Estos chicos deportistas, nos 

expresaron con mucho júbilo, que 
jugaran cada partido con mucho 
ánimo, garra y entrega, que siempre 
dejarán todo en la cancha, con la 
convicción de ganar, para de esta 
manera traerse el Campeonato a 
casa.

¡Enhorabuena por estos Chavos!
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Pasadas las elecciones del 
7 de junio del año en curso  
empezaron los llamados a todas 
las expresiones políticas del 
tricolor local para preparar la 
respuesta para las elecciones 
del 2017, para elegir gobernador, 
para estos  los priístas de la 
localidad encabezados por 
Fernando Soria y el dinámico ex 
presidente municipal Everardo 
Parra Sánchez.

Le dan nueva cara al  PRI, 
local, que no es un partido de 
dejados y sostienen que el 
candidato a gobernador es el 
senador Manuel Cota, quien 

continúa de la mano con el 
presidente del país, Enrique 
Peña Nieto, la transformación 
del país, cabe destacar que en 
este municipio no hay oposición 
en que sea Manuel Cota, el 
abanderado priísta, a diario 
sigue ganando adeptos.

Como inicio a este tipo de 
actividad empezó el llamado a 
todas las expresiones políticas 
existentes en la zona, y algo 
inusual se constata todas se 
comportan como una gran familia 
con buenas bases y notables 
argumentos, se nota la inspiración 
política del relevante político 
Cora, quien está convertido en 
un ejemplo político, superando 
el nivel de posibles opositores.

Por Jorge Mendivil “Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- La fuga 
de agua potable siguen siendo la 
constante de varias colonias de la 

ciudad sin que puedan ser contraladas, 
a diario se reportan fugas, de las 
cuales la mayoría está en la vía 
publica lo que forma verdaderos 
riachuelos a lo largo de las calles, 

El empresario debe tener visión tanto de su 
empresa como la de su competencia: Jesús Parra

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El 
sólido empresario Jesús Parra, 
en entrevista, aseguró que hay 
que innovar constantemente con 
base a una visión del futuro, dicho 
esto desde el punto de vista de la 
empresa ya que hay que considerar 

la situación y la de la  competencia, 
su comportamiento y realidad 
futura, la empresa debe proyectar 
y direccionar según previsiones.

Se tiene que allanar el camino 
para cuando llegue el momento se 
puede gestionar recursos para el 
bien de la propia empresa y poder 

hacer frente adecuadamente a la 
competencia en sus promociones, 
así que se tiene que anticipar 
debidamente e impedir que sea 
un talón de Aquiles, lo que impide 
evolucionar para sobrevivir  y como 
consecuencia se dé la vialidad.

La prevención de futuras empresas 
que puedan poner en peligro la 

hegemonía en el mercado, para esto 
se necesita una aguda capacidad para 
visionar el desarrollo de su nicho de 
mercado y evitar que el trabajador 
sea la principal competencia de la 
empresa, en esos momentos se 
debe actuar a favor de la empresa 
y no del empresario quien puede 
configurar opciones.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit, la 
jugadora Ximena García, fue 
elegida como la jugadora de la 
semana en el Intermunicipal de 
Voleibol Femenil senador Manuel 
Cota, en la que su equipo las 
Prince, Amigas de Piolín, se 
impuso a la magia de Jala, en 
sus dos opciones en tres set, 
Ximena sacó buenos números en 

el partido en ataque y recepción 
de balón. 

Esta actividad le sirvió para 
llevarse la distinción de mejor 
jugadora su calidad en recepcionar 
bien en el fildeo y empuje en 
el ataque, este es el primer 
reconocimiento que recibe esta 
excelente jugadora que empieza a 
pulir los puntos finos de voleibol, 
sin duda vendrán más retos en 

Siguen las fugas de agua, 
ahora por la Cinco de Mayo
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Ximena García, elegida mejor jugadora de la semana 
en	el	Intermunicipal	de	Voleibol	Femenil	Manuel	Cota

este rubro, hay que  ver si Ximena 
sostiene su buen nivel en este 
importante torneo.

Cabe destacar que Ximena 
García es el actual motor de su 
escuadra, las  Amigas de Piolín, 
empezaron con lentitud, pero 

con el transcurso de esta súper 
liga van llenando los espacios 
yendo en asenso constante, con 
amplias oportunidades de colarse 
a la final, hasta el momento están 
posicionado en  segundo lugar 
un paso atrás de las punteras 
Amatlán y San Pedro.

Hacen un llamado a todas las 
expresiones políticas del PRI local

varios entrevistados señalan que 
solo se hacen remiendos mediocres.

Lo que genera que reinciden las 
fugas casi de manera inmediata, es 
necesario que se hagan reparaciones 
adecuadas para que parezca que 
se está trabajando ya que se da 
la impresión que están jugando, 
lamentablemente las fugas son 
silenciosas y causan perjuicios a 
la comunidad en general, esta vez 
la fuga fue por la calle 5 de Mayo, 
y se desperdició bastante líquido.

Se resienten grandes pérdidas 
económicas por este fenómeno, 
acuso que merma en gran medida 
las reservas locales y que en futuro 
cercano pueden ser los principales 
generadores alternos de una sequía 
en gran escala que ponga en riesgo 
la estabilidad de este municipio 
donde aún existe grandes mantos 
freáticos, sin embargo no se puede 
tentar tanto a la suerte.
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A C A P O N E TA . -  C o n  u n a 
buena dotación de químicos que 
incluyen herbicidas, insecticidas y 

fertilizantes foliares, además de un 
aspersor, campesinos del municipio, 
principalmente productores de La 
Haciendilla, Cerro Bola, El Motaje, 
San Diego del Naranjo, Sayulilla, 

Ej ido Afueras de 
Acaponeta, Paloma 
Primera y Paloma 
N u e v a  R e f o r m a , 
fueron recibidos en 
la Casa de la Cultura 
“A l í  Chumacero” , 
por el  Presidente 
Municipal, Malaquías 
Aguiar  F lores,  a 
quien acompañaban 
el  Secretar io del 
Municipal Campesino 
de Acaponeta, C. José 
Arturo Díaz García; 
e l  Secre tar io  de 
Gobierno, C. Gerónimo 
Cosío Orozco, y la 
Directora de Agricultura 

de la Secretaría 
de Agricultura, 
G a n a d e r í a , 
Desarrollo Rural 
y Pesca del Estado 
de Nayarit, Lic. 
Evelia Miramontes 
García, quien arribó al municipio 
acompañada de los proveedores de 
los materiales mencionados, quienes 
explicaron los alcances y usos de 
estos recursos.

Malaquías Aguiar,  a lca lde 
acaponetense, ofreció todo su apoyo 
y aval al Municipal Campesino que 
fue la instancia gestora de este apoyo 
que viene a beneficiar a decenas 
de agricultores, que reciben este 
recurso en una segunda etapa, 
pues ya en una primera se brindó la 
ayuda a ejidatarios de otras tantas 
comunidades.

Fueron 64 paquetes los que se 

otorgaron a otros tantos agricultores, 
considerando que cada paquete 
contenía: dos litros de herbicida, 5 
litros de fertilizante foliar, un litro de 

enraizador y una bomba aspersora 
con capacidad para 15 litros, lo cual 
supone un costo por cada uno de mil 
200 pesos.

Apoyan a campesinos de la 
región con químicos y aspersores

Nueva amenaza ciclónica 
en el pacífico con “Dolores”
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Pedro Bernal/ Gente y Poder 

Una nueva amenaza de la naturaleza corre 
frente al litoral del Pacífico, se trata de la tormenta 
tropical “Dolores” que muy probablemente la 
tarde de este lunes se convierta en huracán 
categoría 1.

La Dirección de Protección Civil Municipal a 
cargo de Germán Alaníz Quiñones, siguiendo las 
instrucciones del Presidente Municipal Malaquías 
Aguiar Flores, de darle seguimiento y puntual 
atención a la temporada de huracanes 2015, así 
como cumplir con el Plan de Contingencias para 
este año que recientemente recibió de manos 

del propio Alaníz Quiñones, se encuentra muy al 
pendiente de los movimientos de “Dolores” para, 
si es necesario, pasar de una alerta temprana 
a una alerta donde los ciudadanos deben de 
atender las indicaciones de la dependencia 
municipal o las estatales y federales del área.

Por lo pronto, el fenómeno meteorológico 
“Dolores”, se mantiene 
paralelo a las costas de 
Colima y Michoacán, 
con desplazamiento 
hac ia  e l  oes te -
noroeste y con una 
velocidad de avance 
de 19 kilómetros por 
hora, llevando vientos 
sostenidos de 110 
kilómetros por hora y 
rachas de hasta 140.

Su ubicación exacta 
hasta las 10 de la 
mañana del lunes era a 

275 kilómetros de Manzanillo, Col. y 290 kms. 
al sur-suroeste de Playa Perula, Jal.

La buena noticia es que “Dolores” al parecer 
se aleja de las costas y tiende a internarse en el 
océano, pero aun así se prevén lluvias puntuales 
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intensas en Michoacán, Colima y Jalisco sobre 
todo en la costa y sur de esta entidad, así como 
lluvias muy fuertes en Nayarit principalmente 
en el centro de la entidad, la capital Tepic y los 
municipios del sur, sin dejar de considerar lluvias 
aisladas en la zona norte. Se advierte que para 
las costas nayaritas se presenten oleajes de 
hasta 4 metros y se recomienda a la población 
en general de los estados mencionados y a la 
navegación marítima en las inmediaciones del 
sistema, mantener precauciones y atender las 
recomendaciones emitidas por las autoridades 
del Sistema Nacional de Protección Civil.
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Montan gimnasio al aire libre 
en el malecón del río Acaponeta

Pedro Bernal/ 
Gente y Poder 

Con la gest ión 
d e l  P r e s i d e n t e 
Municipal Malaquías 
Aguiar Flores, quien 
desde el inicio de su 
administración se ha 
comprometido a apoyar 
la actividad deportiva 
en Acaponeta, hizo los 
trámites necesarios 
para traer y montar en 
el malecón del río, un 

gimnasio al aire libre que consta 
de seis aparatos para fortalecer 
diversas partes del cuerpo como 
son el pecho, las piernas, los 
músculos abdominales, así como 
aparatos llamados barras paralelas, 
dominadas y canoas.

La gestión la hizo el primer 

edil ante el Maestro David Aguilar 
Estrada, Director General del Instituto 
Nayarita de Cultura Física y Deporte, 
quien respondió de inmediato a la 
petición y ya el lunes a medio día 
comenzó la instalación de los seis 
aparatos, que en breve la ciudadanía 
que gusta ir a hacer ejercicio en el 
malecón, podrá disfrutar y usar.

La cultura es una de las prioridades del 
gobierno municipal: Malaquías Aguiar

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

En el marco de la clausura de 
los cursos y talleres 2014-2015 
celebrado la tarde del domingo 
en la Casa de la Cultura “Alí 
Chumacero” con la participación 
de 233 jóvenes quienes recibieron 
su constancia en la culminación 

de los talleres de guitarra, piano, 
danza, coro infantil e inglés.

Con la asistencia del alcalde 
Malaquías Aguiar Flores, su esposa 
Silvia Morelia Vaca de Aguiar, 
presidenta del DIF municipal, la 
regidora Eunice Elizabeth Cabrales 
López, de la Comisión de Educación 
y Cultura en el H. XL Ayuntamiento 

                            Martes 14 de Julio  de 2015• www.genteypoder.com • No.  1742

17

de Acaponeta; C.D. 
Aída Justina Aftimos 
Toledo, directora de 
Fomento Cultural y 
el profesor J. Inés 
Guillén Mayorquín, 
c o o r d i n a d o r  d e 
Educación, Festejos 
Cívicos y Recreación del 
Gobierno Municipal, se 
desarrolló el programa 
artístico en que niños 
y jóvenes mostraron 
sus habil idades y 
avances en los logros 
alcanzados en este 
período. 
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Fin de cursos de la escuela secundaria 
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“Amado	Nervo”	2012-2015
Pedro Bernal/ Gente y 

Poder 

TECUALA.- La mañana del 
día 13 de julio del presente año 
terminó el ciclo escolar 2012-
2015 de la escuela secundaria 
´´Amado Nervo´´ generación 
JORGE REYES GONZALEZ, 
en un reconocimiento por su 
trayectoria en ese plantel 
educativo, esta clausura dio 
inicio con la bienvenida a 
educandos, maestros, padrinos 
y padres de los alumnos 
salientes, esta generación 
que acaba de culminar llevó 
como padrino de la generación 
al diputado local ´´ANGEL 
MARTINEZ INURRIAGA´´.

Dando la bienvenida a este 

conmemorable evento tomó el 
micrófono la directora ́ ´ALMA 
ROSA RENDON MOLINA´´ 
quien dirigió un emotivo 
mensaje a los estudiantes que 
terminaban su nivel secundaria, 
en la mesa de presídium asistió 
en representación del ciudadano 
y presidente municipal LUCIO 
SANTANA ZUÑIGA, el director 
de turismo el reconocido y 
buen amigo EFRAIN KICHIK 
CEJA, el diputado y padrino 
de la generación JOSE ANGEL 
MARTINEZ INURRIAGA, 
Jorge Eriel Pérez, Cervantes 
presidente del consejo de 
participación social, además 
Adrián Nava Robles, presidente 
de la sociedad de padres de 
familia y también la alumna 
Liliana Guadalupe Arámbula 
Súchilt, presidenta de la 
sociedad de alumnos y junto 
a ellos el profesor que llevara 
por nombre esta generación 
Jorge Reyes González.

Continúa Pag. 19
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Como animadores de esta 
clausura escolar los profesores 
Gustavo Reyes González, y 
Raúl Loera, la alumna Isabel 
Corrales Pulido, dirigió un 
discurso de despedida a 
sus compañeros, en este 
acto solemne se llevó acabo 
el cambio de escolta por 
los alumnos salientes y los 
entrantes en el próximo ciclo 
escolar, los pases de listas que 
algunos maestros dieron en el 
transcurso de este programa 
entre caras tristes de muchos 
de los jóvenes que ese día 
terminaban sus estudios de 
nivel secundaria y a la vez 
algunos a punto de salírsele 
las lágrimas por la emoción 
que sentían al despedirse de 
sus compañeros alumnos y 

maestros.

Entre otras cosas una 
jovencita sufrió un desmayo 
por el fuerte calor, tanto 
humano como el clima que 
se sentía, José Ángel Martínez 
Inurriaga, legislador por este 
distrito, invitado especial dirigió 
emotivas palabras a todos los 
alumnos, donde los conminaba 
a seguir sus estudios ́ ´para que 
en el futuro fueran unos grandes 
profesionistas tanto en su vida 
diaria como en sus próximas 
carreras que los llevaran al 
más grande de los éxitos, un 
porvenir excelente, forjado por 
su empeño, su tenacidad, las 
ganas de salir delante de ser 
alguien en la vida y que solo 
lo podrán conseguir a base de 

estudios y así recalcó poder 
superarse ´´ cabe mencionar 
que nos encontramos a nuestros 
amigos que apadrinaron a 
algunos alumnos como Adán 
Díaz Ponce, y sus respectiva 
compañera con su ahijada 
también Ismael Jasso quien 
apadrinó a la niña Melisa 
Ahumada y su madrina Julissa 
Partida Hernández otro padrino 
fue Carlos Iván Vargas y el 
alumno Paul Alcaraz González, 
compañero de este equipo de 

Gente y Poder su madrina 
Diana Choza, a demás Omar 
Sandoval quien acompañó al 
joven Kevin Felipe Martínez, 
y su respectiva madrina, La 
licenciada Wendy Karina López 
Rodríguez, acompañando al 
joven Víctor Ramsés Casillas, 
y su padrino, Felipe Medina, y 
su señora esposa apadrinaron a 
la joven Ana Georgina Cedano, 
y así se vivió esta fiesta de 
fin de cursos de la escuela 
secundaria ́ ´Amado Nervo´´.       

Tecuala 19
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El	mundo	de	la	banda	y	el	jaripeo	están	de	luto.	El	cantante	y	compositor	Joan	Sebastian	murió	
a	los	64	años,	luego	de	16	años	de	luchar	en	contra	del	cáncer	de	huesos.

Fue	la	noche	de	este	lunes	a	las	19:15	horas,	cuando	el	intérprete	de	temas	como	Secreto	de	
amor	y	Tatuajes	perdió	la	lucha	contra	el	cáncer	en	su	rancho	ubicado	en		Juliantla,	el	mismo	

sitio en el que nació.
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Compostela

“@JoanSebastian te amo, con toda mi alma”, escribió su hijo José Manuel 
Figueroa en su cuenta de Twitter a modo de despedida.
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Joan Sebastian, el cantante y compositor originario 
de Juliantla, falleció a los 64 años de edad

De acuerdo con una fuente cercana 
al artista, al cierre de esta edición la 
familia aún se encontraba realizando 
los trámites pertinentes para despedir 
al cantautor guerrerense. Se tenía 
contemplado la realización del velorio en 
uno de los ranchos de Morelos, hecho 
que se estaba definiendo, así como si 
sería un acto público o privado, hecho 
que Figueroa y Alina Espino, su ahora 
viuda y con quien se había casado en 
privado, están definiendo.

Según los primeros informes, Joan 
presentaba desde hace un mes fatiga, 
náuseas y vómito por el suministro 
de un medicamento contra el cáncer, 
según lo dijo en su momento su hijo 
José Manuel.

Maribel Guardia, exesposa del 
cantante y madre de su hijo Julián, 
también se expresó a través de sus 
redes sociales, con una imagen en 
la que agradecía la existencia del 
intérprete.

Si bien el artista peleó hasta su 
último respiro, su fortaleza no sirvió 
para ganarle a la terrible enfermedad, 
que desde 1999 lo aquejaba.

“Llegó a mi vida un monstruo con 
el que peleo, ese mal llamado cáncer. 
Tuve que someterme a quimioterapia 
y me quedé con poco pelo, pero aún 
así me quito el sombrero y les enseño 
la calva. Saludos a quienes luchan 
por su vida”, dijo en alguna ocasión.

Tras diversos tratamientos, el artista 

salió adelante. Sin embargo, en 2007 
el padecimiento volvió a presentarse 
y, a pesar de su recuperación, en 
2012 la enfermedad se desarrolló por 
tercera ocasión.

La última recaída del artista se 
originó en 2014, cuando el cáncer 
regresó, lo que provocó la cancelación 
de diversos conciertos y que su estado 
de salud se mantuviera en misterio e 
incluso, que en febrero de ese año, se 
despidiera de los jaripeos, en donde 
forjó su carrera.

Sin embargo, se supo que a finales 
de 2014, el también conocido como 
El poeta del pueblo, había decidido 
abandonar la quimioterapia.

Hace apenas unas semanas Joan 
Sebastian fue condecorado por la 
Sociedad de Autores y Compositores de 
México con el galardón Gran Maestro.

“Mi gente, buenas noches. Antes 
que nada les deseo lo mejor. Y lo mejor 
en esta vida es la salud por la que yo 
estoy luchando con mucho cariño y 
amor por la vida”, dijo al teléfono, el 
pasado 16 de junio en la ceremonia 
a la que no acudió por sus problemas 
de salud.

Más de 50 discos en su carrera

Su nombre real fue José Manuel 
Figueroa, pero era conocido como Joan 
Sebastian. Nació el 8 de abril de 1951 
en el poblado de Juliantla, Guerrero. 

Su creatividad fue manifestada 
desde los ocho años de edad 
a través de la poesía, prosa y 
música cuando fue internado 
en una escuela de Guanajuato, 
Guanajuato.

De sus primeros versos 
nació aquel que decía: “Hay un 
pueblo que está en la montaña, 
sin bullicio ni ruido de coches, 
tiene un sol que de luces lo 
baña y una luna que alumbra 
sus noches”.

Tres años después volvió a 
su tierra natal y la semilla de 
la composición se sembró en él 

antes de ser internado nuevamente, 
a los 12 años, en Morelos, donde fue 
cuidado por el sacerdote David Salgado.

En ese momento, tuvo la intención 
de dedicarse a la religión. Sin embargo, 
tal idea, apoyada por su abuela, fue 
reprobada por su padre. Joan Sebastian 
insistió y a sus 14 años ingresó al 
Seminario Conciliar de San José, en 
Cuernavaca. Ahí creció su pasión por 
la música e incluso compuso una misa. 
Fue tal trabajo que lo encaminó hacia 
su verdadera vocación.

A los 17 años abandonó el seminario 
y se dedicó a la música por completo. 
Mientras tanto y para sobrevivir, se 
empleó como auxiliar de administración 
en el Departamento de Hospedaje 
del Centro Vacacional Oaxtepec. 
Casualmente, Angélica María, buscó 
ahí un lugar para pasar la noche.

Se encontraron y él interpretó para 
ella seis melodías. La llamada Novia 
de México le hizo la sugerencia de 
grabarlas y le compartió el teléfono del 
arreglista y músico Eduardo Magallanes.

Tal impulso lo hizo viajar a la Ciudad 
de México, pero no logró encontrar al 
arreglista. Seis meses después de tocar 
puertas, se contactó con el productor 
Chucho Rincón, de la empresa Discos 
Capitol, y grabó su primer disco Sueño 
y lucha, del que sobresale el sencillo 
Descartada. De tal material vendió 12 
mil copias.

José Manuel Figueroa planeó su 
nombre artístico por consejo de su 
disquera y ante la poca venta de sus 
discos a lo largo del país. Fue entonces 
que hizo un homenaje a los llanos de 
San Sebastian, en Juliantla, pues fue 
ahí donde trabajó en el campo en su 
época infantil. Además el significado de 
Sebastian era Amante. Fue entonces 
cuando en 1977 quedó configurada la 
personalidad tal y como la conoció el 
público: Joan Sebastian.

 Joan, que de inicio era Juan, lo 
adoptó por la admiración que el cantante 
sentía hacia el músico y poeta español 
Joan Manuel Serrat.

Su debut formal fue con el tema El 
camino del amor que se escuchó en EU, 
Centro y Sudamérica, mientras que su 
segunda canción, Sembrador de amor, 
fue elegida por un grupo argentino para 
ser interpretada en el Campeonato 
Mundial de Futbol de 1978.

Joan Sebastian vivió en Chicago y 
ahí se ganaba la vida como vendedor 
de carros. Hizo comerciales de radio y 
trabajó para la televisión local. Empleo 
como cantante tuvo muy poco y por 
cada presentación ganaba tan sólo 50 
dólares. Fue hasta que un promotor 
en Texas lo contrató para presentarse 
en diversos recintos con un sueldo 
de mil dólares diarios cuando decidió 
abandonar los autos.

Así empezó su trayectoria y el 

compositor incursionó en diversos 
géneros desde el romántico, el ranchero, 
el norteño, grupero, huapango, corrido, 
pop y banda. Entre sus éxitos cuentan 
temas como Juliantla, 25 rosas, 
Maracas, Verdad que duele, Tatuajes, 
Y las mariposas, Rumores, Lobo 
domesticado,Secreto de amor, Un 
cariño como tú, El primer tonto, Llorar, 
Sembrador de amor, Bandido de amores, 
Alma de niña, Así te quiero, Estos 
celos, Para siempre y Te irá mejor sin 
mí, entre muchas más.

Más de 50 álbumes grabó el cantante 
y sus composiciones fueron grabadas 
por intérpretes de la talla de Vicente 
Fernández, Antonio Aguilar, Pepe Aguilar, 
Lucero, Alberto Vázquez, Beatriz Adriana, 
Chelo, Lisa López, Los Freddys, el 
grupo Samurai, la Banda Machos, la 
Banda R-15, la Banda Caña Verde, la 
Banda Móvil, Graciela Beltrán, Rocío 
Dúrcal, Diego Verdaguer y también su 
hijo José Manuel Figueroa, entre una 
lista de innumerables exponentes de 
la música. Como productor trabajo con 
Vicente Fernández y Diego Verdaguer.

El conocido como El rey del jaripeo, 
El poeta del pueblo o El huracán del Sur 
trabajó además de cantante y compositor, 
como arreglista, productor y actor de 
telenovelas como La sangre de nuestra 
raza (1982), Tú y yo (1996), Sangre de 
rey(1997) y Amor sin maquillaje (2007). 
Compuso temas para melodramas 
como Secreto de amor (2001), Amor 
sin maquillaje (2007), con canciones 
del mismo título, así comoFuego en la 
sangre (2007) con el tema Para siempre, 
Soy tu dueña (2010) con Golondrinas 
viajeras, Encuentro en el estudio(2012) 
con Estos celos y Amores con trampa 
(2015) con La trampa.

Entre sus galardones cuentan los 
Premios Lo Nuestro, cinco Grammy y 
siete Grammy Latino; los galardones 
como Compositor del Año BMI (Broadcast 
Music, Inc.), ACE (Asociación de 
Cronistas del Espectáculo de Nueva 
York) y ASCAP (The American Society 
of Composers, Authors and Publishers). 
Además fue miembro del Salón de la 
Fama de Billboard.

La Sociedad de Autores y 
Compositores de México (SACM) lo 
reconoció por sus 25 años de trayectoria 
en 2009 como compositor y le entregó 
la presea Éxito SACM por el tema Para 
siempre. En 2015 fue distinguido con 
el reconocimiento Gran Maestro, que 
se otorga a los compositores vivos que 
con su talento e inspiración llevaron en 
alto el nombre de México, siendo su 
obra un referente en el mundo.

Le sobreviven seis hijos: José 
Manuel, Julián, Marcelia, Sarelia, 
Joana Marcelia y Juliana. Dos de 
sus hijos fueron asesinados: Trigo de 
Jesús y Juan Sebastián. Tuvo nueve 
matrimonios fallidos.
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Tepic, Nayarit.- El Fiscal General 
Edgar Veytia, dio a conocer que 
el Juez Tercero del ramo penal 
con sede en Tepic, dictó auto de 
Formal Prisión en contra de Martín 
Ernesto Camacho Ramírez, por su 
probable responsabilidad penal en 
la comisión del delito de Lesiones 
Calificadas.

El detenido de 52 años de edad, 
originario y vecino de Tepic, con 
domicilio en la colonia Chapultepec, 
habría sido detenido el pasado 28 
de junio del presente, luego de 
que lesionara a una persona del 
sexo masculino con un machete. 

Como se recordará el detenido, se 
encontraba al interior de la cancha de 
fútbol ubicada en la colonia Puerta 
de la Laguna, cuando sostuvo una 
discusión con Miguel Rosales Valdivia 
de 52 años de edad.

Es en ese momento cuando 
Camacho Ramírez lesiona al agraviado 
con un machete que traía consigo, 
provocándole una lesión en el cráneo 
de aproximadamente 8 centímetros, 
intentando darse a la fuga. 

Por lo anterior el Juez Tercero de 

primera instancia del ramo penal con 
sede en Tepic, dictó auto de Formal 
Prisión en contra de Martín Ernesto 
Camacho Ramírez, por su probable 
responsabilidad penal en la comisión 
del delito de Lesiones Calificadas, 
relacionado en el expediente 458/15.

Al respecto, el Fiscal General 
Edgar Veytia explicó que esta es 
una acción más en la búsqueda 
de la justicia para el agraviado y 
su familia; dejando claro que todo 
aquel que atente contra la seguridad 
de los nayaritas, será llevado ante 
la justicia. 

Joaquín Guzmán Loera, alias El 
Chapo, debió tener complicidad con 
funcionarios para su fuga del penal 
de máxima seguridad del Altiplano 
debido a que tenía un brazalete para 
su localización dentro del penal y en 
su celda había circuito cerrado que 
siempre funcionó y fue monitoreado 
en tres turnos las 24 horas del día, 
aseguró el secretario de Gobernación, 
Miguel Ángel Osorio Chong.

Agregó que de confirmarse estos 
hechos habría un acto de deslealtad de 
integrantes de las fuerzas federales, 
corrupción a la institución y traición a 
los mexicanos el cual se investigará 
hasta las últimas consecuencias y se 
sancionará conforme a la ley.

“Habrá el peso de toda la fuerza 
de la ley a quien resulte involucrado 
por esta fuga”, agregó tras señalar 
que lo sucedido dos días atrás es 
algo lamentable y que indigna a la 
sociedad.

El titular de Segob aseguró que el 
narcotraficante más buscado requería 
de planos del penal y ello es parte de 
la investigación, y agregó que todos 
los órganos de seguridad a su cargo 
están bajo un escrutinio mayor.

Aclaró que el brazalete no contaba 
con GPS, ya que lo tenían solo 
algunos internos y funcionaba sólo 
dentro del penal.

En un mensaje de actualización 
al casi cumplirse 48 horas de que 
el líder del Cártel de Sinaloa fue 
visto por última vez, el titular de la 
política interna reveló que por razón 
de derechos humanos e intimidad el 
circuito cerrado adicional con que 
contaba la celda de El Chapo tenía 
dos puntos ciegos, que fue por donde 
Guzmán Loera logró evadir y escapar.

El delincuente “lo hizo de manera 
subterránea por un túnel de alta 
tecnología”, agregó.

Cuestionado sobre si renunciará a 
su cargo, el encargado de la política 
interna del país rechazó tal decisión

Precisó que “los momentos de 

crisis no son para renunciar sino para 
enfrentarlos”

En conferencia de prensa añadió 
que cesó a varios funcionarios por 
la fuga.

Intentos de fuga previos no fueron 
informados

Además de precisar que el presidente 
Enrique Peña Nieto fue informado de 
inmediato de la fuga, el titular de la 
política interna

Osorio Chong informó que los 
videos del sistema de monitoreo se 
harán públicos en breve.

Agregó que hoy se utilizan todas 
las capacidades del Estado, recursos 
y dependencias para reaprehender a 
Joaquín Guzmán y se redoblarán las 
acciones contra el cártel que encabeza 
este capo.

Detalló que en el Altiplano opera 
bajo estrictos protocolo de seguridad, y 
está certificado y tiene las condiciones 
físicas de operación y servicios 
establecido por la ACA, organismo que 
regula los penales en EU y Canadá.

Cuenta con un sistema de 
videovigilancia y monitoreo permanente 
de más de 750 cámaras para monitorear 
a internos de lata peligrosidad.

Por su parte la procuradora federal 
Arely Gómez anunció que la PGR ofrece 
60 millones de pesos de recompensa 
a quien ofrezca datos que lleven a la 
recaptura de Guzmán Loera.

La titular de la PGR indicó que 
34 personas han declarado ante la 
SEIDO por la fuga del considerado 
capo de capos.

La reunión que sostuvieron Miguel 
Ángel Osorio Chong, titular de Segob 
y Arely Gómez, procuradora General 
de la República con gobernadores de 
diversas entidades, duró unas dos 
horas para determinar las acciones 
para la recaptura de Joaquín El Chapo 
Guzmán, quien se fugó la noche del 
sábado del penal de máxima seguridad 
del Altiplano, Estado de México.

Sin dar declaraciones, los 
gobernadores y el jefe de Gobierno 
de la Ciudad de México, abandonaron 
por avenida Bucareli pasadas las 19:10 
horas el palacio de Cobián, tras el 
cónclave presidido por Osorio Chong.

Este retraso hizo que se aplazara 
una hora el mensaje a medios de 
comunicación que de Osorio Chong 
para actualizar hasta el momento el 
avance de las indagatorias sobre la 
fuga del líder del Cártel de Sinaloa. 
Previsto a las 19:00 horas, se anunció 
para las 20:00 horas y lleva un retraso 
de 15 minutos.

Al encuentro asist ieron los 
gobernadores de los estados de 
México, Eruviel Ávila; Michoacán, 
Salvador Jara; Guerrero, Rogelio 
Ortega; Tlaxcala, Mario González ; 
Hidalgo, Francisco Olvera, Querétaro, 
José E. Calzada; Morelos , Graco 
Ramírez, y el jefe de gobierno del 
Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera, 
quienes arribaron pasadas las 17:00 
horas a la sede de la Segob.

En la reunión evaluaron los avances 
y se prevé hallan determinado acciones 
adicionales para profundizar la 
búsqueda coordinada del El Chapo 
Guzmán.

El Chapo dEbió tEnEr CómpliCEs 
y tEnía brazalEtE pEro sin Gps; sin 

datos dE intEntos dE fuGa 

Juez dicta Formal Prisión 
a sujeto que agredió a su 

amigo a machetazos
*	Martín	Ernesto	Camacho	Ramírez,	el	pasado	
28	de	junio	agredió	a	un	amigo	con	un	machete	
que traía consigo, provocándole una lesión en 
el	cráneo	de	aproximadamente	8	centímetros,	

intentando darse a la fuga. 
*	El	Fiscal	Edgar	Veytia,	señaló	que	no	se	bajará	

la guardia en el combate a la delincuencia, y 
que todo aquel que atente contra la seguridad 
de las familias nayaritas, será llevado ante la 

justicia. 

A través de un comunicado, la Segob 
indicó desde la noche del sábado, 
el gobierno de la República trabaja 
en coordinación con las entidades, 
donde se ha puesto en marcha un 
conjunto de operativos y puntos de 
revisión por parte de los cuerpos de 
seguridad locales y federales.

Indicó que de manera permanente y 
a través de los Grupos de Coordinación 

Estatal, se está dando seguimiento 
a las acciones conjuntas a través de 
un canal único de inteligencia y se 
comparte información estratégica y 
de denuncias ciudadanas.

Por parte del Gobierno de la 
República participa también el 
Comisionado Nacional de Seguridad, 
Monte Alejandro Rubido García.
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Se acabaron los descuentos en las oficinas de 
Recaudación de Rentas: Alejandro García Rivas

* Quien por complicaciones en su embarazo dará a luz 
por cesárea, dice Maricela Jiménez.
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Miserables regidores niegan 
el apoyo a joven parturienta

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Quien fuera 
candidata a diputada federal Maricela 
Jiménez, la mañana de ayer nos abordó 
en el exterior de la presidencia municipal, 
para señalar que en esos momentos 
andaba haciendo labor de gestoría 
para una joven madre que debido a una 
serie de complicaciones que presentaba 
en el alumbramiento de su bebé, fue 
apercibida por su médico familiar que 
requería de una cesárea, pero que como 
en el Seguro Popular no había plasma 
requería de algunas unidades del líquido 
vital, así como las bolsas necesarias para 
depositar la sangre del donador.

La parturienta es de escasos recursos, por eso 
requerimos la ayuda de las personas acudimos 
a la presidencia municipal e irónicamente no 
nos encontramos a ningún regidor, buscamos la 
ayuda de la regidora Paulina Hernández, quien 
es la representante de nuestra demarcación pero 
tengo entendido que se la pasa en Tepic, y que a 
Santiago nada más viene los días 15 y 30 de cada 
mes, es decir a cobrar sus quincenas con sus 
respectivas compensaciones y punto. “Hay hijo 
de la chin…, soltó una grosería Maricela Jiménez, 
ya fuimos al DIF, ya acudimos a la presidencia, 
ya fuimos hasta al templo del Sr. De la Ascensión 
y no podemos conseguir la ayuda que requiere 
está joven madre, quien por indicaciones médicas 

requiere de transfusiones de sangre ahora que 
se le practique la cesárea, pero tal parece que 
no va conseguir las bolsas especiales que se 
requieren para depositar el plasma”.

“Yo -dijo la declarante- me entreviste con 
un alto funcionario de la presidencia municipal, 
y le dije: contador, te propongo un trato de 
momento se requieren dos bolsas de plástico 
para depositar la sangre de los donadores, tú 
paga una y yo pago la otra, ¿y sabes que me 
contesto el funcionario?, que no tenía dinero que 
este fin de semana fue padrino de graduación y 
que quedó gastado, imagínate, y de los regidores 
que te puedo decir, que a todos amarrados los 
puedes aventar al río crecido y no se ahogan por 
miserables”. Terminó diciendo la ex candidata a 
diputada federal Maricela Jiménez;

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- La mañana de ayer acudimos 
a las oficinas de Recaudación de Rentas, a fin de 
entrevistar al contador Alejandro García Rivas, 
sobre los incentivos que otorga la Secretaria de 
Finanzas a los usuarios para motivarlos y que de 
esa forma continúen pagando sus contribuciones.

-“Sí Chema, gracias por la oportunidad que 
me das de dirigirme al público por medio de esta 
entrevista, y si efectivamente decirte que en esta 
época una vez que se terminan las cosechas en 
el campo, se pone difícil la situación económica, 
sin embargo no hemos dejado de tener aquí gente, 
alguien que tiene la necesidad de regularizar sus 
vehículos. Te repito en cuanto al cobro de tenencias 
de placas y todo eso pues no aumentaron para 
este año, sino que viene siendo el mismo costo 
del año pasado, aumentaron el porcentaje del 
salario mínimo el porcentaje y aumentaron las 

tarifas establecidas; ya que todo va de acuerdo al 
aumento al salario mínimo, por eso prácticamente 
se está cobrando lo mismo que se cobró el año 
pasado, por lo mismo sabemos la conciencia 
que tiene el Sr. Gobernador de no aumentar los 
precios, y bueno es natural que cuando menos 
aumente el precio de tenencia y láminas, de 
acuerdo al aumento del salario mínimo” -insistió 
el recaudador-.

-Alejandro, el gobernador Roberto instituyó 
programas de descuentos, ¿ya se terminaron 
dichos programas?

-“Si, mira yo hago una invitación referente 
a lo que comentas, a toda la ciudadanía que 
aprovechen los primeros meses del año, que 
son por ley de enero a marzo que es cuando 
normalmente se aplican algunos descuentos 
y a partir del mes de abril pues ya vuelve a su 
normalidad los cobros conforme a como vienen 
las tarifas en la ley de hacienda, te digo porque 

PARA EMPEZAR.......EL DEPORTE DEL 
MUAY THAI NO ES VIOLENCIA, ES ARTE, ES 
SALUD, ES UNIDAD FAMILIAR, CONVIVENCIA 
Y  RECREACIÓN, por eso, en la Ciudad de 
Monterrey, Nuevo León se llevará a cabo una 
velada de Combates en donde los Campeones 
Nacionales de la Especialidad  y en los Grados 
respectivos, estarán participando en una cartelera 
de Exhibición en apoyo a Miguel “Huracán” 
Bautista, joven peleador de 32 años que perdió 
la extremidad inferior derecha a  causa de una 
enfermedad y en la que los Monarcas del País 
se unirán para reunir fondos económicos para 
adquirir una prótesis y el deportista de 32 años 
pueda trasladarse por sí mismo y continuar con 
su rutina y vida diaria, tanto en lo personal como 
en lo deportivo.......”AQUELLOS QUE DICEN 
QUE ALGO NO PUEDE HACERSE, SUELEN 
SER INTERRUMPIDOS POR OTROS QUE 
LO ESTÁN HACIENDO” (JOEL A. BARKER) 
es parte de una filosofía que los Guerreros del 
Muay Thai practican y que se hace posible por 
la unidad que prevalece entre los deportistas 
de este ramo y en ese tenor, los Campeones 
Nacionales de Muay Thai los nayaritas Miguel 
“El Alce” Sedano y Yanet Lomelí López (Yo le 
agregaría: La Diosa Blanca del Muay Thai), 
se preparan arduamente en el Gimnasio para 
asistir a la Ciudad Regiomontana y participar 
en estos combates de exhibición en donde no 
expondrán su Cinturón de Monarcas, pero sí 
estarán apoyando una noble causa .........MIGUEL 
“EL ALCE” SEDANO Y YANET LOMELÍ LÓPEZ  
( La Diosa Blanca del Muay Thai) señalaron que 
el participar en una noble causa los motiva y los 
entusiasma y más, porque están apoyando a un 
deportista que ha caído en desgracia al perder 
una extremidad, pero que Miguel “Huracán” 
Bautista está bastante ilusionado por seguir 
practicando el deporte del Muay Thai.........LES 
DESEAMOS SUERTE A LOS DEPORTISTAS 
NAYARITAS QUE ESTARÁN EL  25 DE JULIO 
EN LA CIUDAD DE MONTERREY, NUEVO 
LEÓN participando en el Serial de Combates 
en respaldo al “Huracán” Bautista para adquirir 
su prótesis........UN NAYARITA QUE ESTÁ 
DESTACANDO EN LAS FOSAS ACUÁTICAS  
DEL PAÍS, ES ÁLVARO IBARRA REYES, quien 
en cada competencia Nacional deja constancia 
de su gran calidad y talento deportivo, pues sigue 
estando ranqueado en los primeros lugares de 
Panorama Nacional y es uno de los prospectos 
a seguir de la Acuática “Nelson Vargas”.....PUES 
BIEN, EL TRITÓN NAYARITA participó en el 
Campeonato Nacional de Natación Curso Largo 

que se verificó en la Ciudad de Guadalajara, 
Jalisco en el complejo Acuático “Scotianbank” 
y en donde el Tepicense obtuvo 3 medallas de 
Plata y 1 de Bronce como resultado de haber 
obtenido el 2º. Lugar en 1,500 metros Libres 
con un tiempo de 17 minutos 17 segundos y 45 
centésimas de segundo; se adjudicó el Segundo 
Lugar en los 200 metros Dorso con un tiempo 
de 2 minutos 17 segundos 48 centésimas de 
segundo; Segundo Lugar en 100 metros Dorso 
con un tiempo de 1 minuto 05 segundos con 12 
centésimas de segundo; Tercer Lugar en 400 
metros Libres con un tiempo de 4 minutos con 
20 segundos y 56 centésimas de segundos y 
llegó en el Cuarto Sitio en 50 metros Dorso 
con 30.21 segundos........ÁLVARO IBARRA 
REYES ES UN GRAN CAM,PEÓN DE LA 
NATACIÓN Y A SUS ESCASOS 14 AÑOS DE 
EDAD es toda una Realidad, porque tantos 
Campeonatos y Medallas obtenidas ya dejó 
de ser una promesa y se ha convertido en 
un auténtico filón garante para competencias 
nacionales e Internacionales......OJALÁ Y LA 
CONADE LE SIGA ABRIENDO LAS PUERTAS 
DE LAS OPORTUNIDADES PARA QUE, en 
lo futuro, pueda representarnos dignamente 
en competencias Internacionales así que le 
deseamos a älvaro Ibarra Reyes la mejor de las 
suertes y que sigan los éxitos, porque el brillo 
de sus triunfos son nuestros y Enorgullecen al 
Estado.......NAYARIT HA AVANZADO EN LAS 
CLASIFICACIONES NACIONALES QUE EMITE 
LA CONADE, pues las 70 Medallas obtenidas en 
la pasada Olimpiada Nacional Juvenil e Infantil 
lo sitúan en una mejor posición clasificatoria y 
ello demuestra el trabajo, la labor y el interés 
de nuestras Autoridades Deportivas por darle 
cumplimiento a los programas establecidos y 
plasmados en el Plan Estatal de Desarrollo, donde 
Roberto Sandoval Castañeda en su carácter de 
Gobernador del Estado le ha estado dando todo 
el respaldo al deporte y a los deportistas.....YA 
LO HEMOS DICHO, NO SÓLO ES CONSTRUIR 
GIMNASIOS Y UNIDADES DEPORTIVAS, es 
llevar de la mano a los deportistas para que 
sigan su enseñanza deportiva; para que sigan 
practicando el deporte y para que sigan dándole 
satisfacciones a los nayaritas con tanto triunfo 
que han obtenido y en Nayarit se ha logrado 
hacer efectiva esa combinación dee proyectos 
y programas que nos encauzan hacia un futuro 
mejor y que denota en, todos los aspectos, 
que Nayarit está Unido y trabajando.......POR 
HOY, ES TODO Y MAÑANA.....VEREMOS Y 
DIREMOS.

Visorías
Por: Jorge S. Casillas Barajas

vienen personas y me preguntan, ¿recaudador si 
hubiera pagado en el mes de enero en cuanto me 
hubiera salido?, pues más barato, les contesto. 
Y es que a veces hay personas que de plano 
no pueden y otras que hacen desidia, y ahora 
se lamentan. Por eso yo invito a la ciudadanía 
a que acudan a recaudación y que aprovechen 
los descuentos de los primeros meses del año, 
a hacer sus pagos este año 2015 tuvimos por 
decreto una prórroga de hasta el mes de abril, 

para pagar con descuentos y no acudieron, y 
te repito después del mes de abril los cobros 
vienen siendo los mismos prácticamente del año 
pasado, ahorita ya no hay descuentos, pero el 
pago prácticamente viene siendo el mismo del 
año pasado, tomando en cuenta que el aumento 
en el pago de contribuciones se da de acuerdo 
al aumento a los salarios mínimos y está ves 
fue de poco más del 3 por ciento”. Finalizó el 
recaudador, Alejandro García Rivas.
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*El presidente de la Asociación Ganadera local, Faustino  Haro Beas
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Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- “Si Pavel Jarero 
quiere ser candidato a algún puesto de 
elección popular por MORENA tiene 
que hacer talacha política dentro del 
partido, aquí no va a venir a querer ser 
cabeza de león; primero tiene que ser 
cola de ratón”, dijo ayer en entrevista 
el delegado del mencionado partido 
político Pablo Galván.

Morena anda bien -dijo Pablo Galván-, 
en entrevista después del ejercicio del 
día 7 de junio, “y yo creo que MORENA 
es uno de los partidos que mejor 
posesionados va a quedar, hablando 
de izquierda, no nada más en todo el 
estado sino en toda la república, yo 
pienso que MORENA tuvo un despegue 
que nadie se imaginaba al tener 35 o 
quizá 40 diputados federales a nivel 
nacional, y eso demuestra que nuestro 
partido tiene una fuerza real política 
de una verdadera izquierda puesto 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- “El conflicto por 
el predio propiedad de la Asociación 
Ganadera local, es solo un seguimiento 
que hace a la demanda que presentara 
la ex presidenta de la Asociación 
Ganadera, Angélica María”, dijo al 
reportero el actual presidente de esta 
organización Faustino Haro Beas.

“La propiedad donde se instalan las 
oficinas de la ganadera local la adquirió 
don Luciano Jiménez Cardona, hace casi 
medio ciclo, el predio era una alcaicería 
y la propiedad costo 9 mil pesos  añadió 
el entrevistado y por aquellos años se 
le dio la oportunidad a un panadero 
apodado el Tetos, para que se quedara 
a vivir en la parte trasera de las oficinas 
nuestras, mencionando ex presidentes 
de la asociación como Pedro Anguiano, 
el Güero Nuño, Vico Anguiano, Luis 
Carlos López Partida, Luis Carlos López 
Murillo, entre tantos otros que le dieron 
la oportunidad de que se quedara a vivir 
en la parte posterior de las oficinas el 
panadero de referencia con el afán 
de que les sirviera de velador. Pero el 

Tetos, creo que así lo llaman, 
hace más de 10 años que se 
fue a vivir a Tijuana, y desde 
entonces quien se encuentra 
posesionado del  terreno es 
uno de los hijos del panadero, 
quien se vino de Tijuana donde 
radicaba a estacionarse en el predio 
que es de todos los ganaderos”.

“Nosotros -dijo Faustino Haro Beas-
, tenemos la intención de ampliar 
nuestro local para hacer una especie de 
bodega donde podamos almacenar el 
medicamento que requiere la farmacia, 
pero ahora nos encontramos con 
la negativa del hijo del Tetos, cuyo 
nombre no conozco ni me interesa 
conocer”, dijo el entrevistado ayer en 
las afueras de los Juzgados Civil y 
Penal de esta ciudad. “De abandonar 
las instalaciones señalando que para 
eso contrató los servicios al parecer de 
un abogado que tiene sus oficinas por 
la calle Zaragoza, en esta ciudad quien 
señaló el periodista José Torres Zamora, 
en su periódico el Diario de Aztlán, 
le compró el derecho a la propiedad 
al hijo del Tetos, para declararnos la 

guerra en los tribunales”. El presidente 
actual de la ganadera local Faustino 
Haro Beas, quien es originario del 
poblado de Valle Lerma, donde es 
actualmente el comisariado ejidal, 
señaló para concluir la entrevista que 
“el litigio legal lo traen los abogados 
de la Asociación Ganadera, nosotros 
–insistió- compramos al terreno a un 
particular por medio de don Luciano 
Jiménez Cardona, quien era agricultor 
y ganadero, y que siendo presidente 
de la asociación hace poco más de 50 
años pagó 9 mil pesos, de aquellos 
que si valían, a su anterior propietario. 
Tenemos las escrituras en regla, y 
simplemente estamos peleando por algo 
que es de nosotros y que por hacerle 
un bien a una persona humilde llena 
de hijos como era el Teto panadero, 
hoy nos quieren despojar de una parte 
del terreno consistente en su totalidad 
de 605 M2”. Concluyó el entrevistado.

Para que Pavel Jarero sea candidato de 
Morena tiene que irse a la cola: Pablo Galván

Habla	para	el	reportero	de	esta	editora	
sobre	el	conflicto	existente	con	un	particular

que nuestro líder nacional es Andrés 
Manuel López Obrador, y con eso pues 
te digo muchas cosas.

-40 diputados federales tendrá 
MORENA en el Congreso de la Unión, 
Pablo.

-“Efectivamente, yo creo que para 
propios y extraños esa cantidad de 
legisladores es muy significativa, 
vamos a tener una bancada que le va a 
demostrar a este gobierno lo que está 
haciendo mal, entonces son gentes 
que van a ir a la Cámara a legislar a 
favor del pueblo y como lo que están 
haciendo en la actualidad los diputados 
del partido oficial, entonces yo creo 

que nuestro partido se va a distinguir 
porque realmente el trabajo político que 
van a realizar nuestros legisladores a 
nivel nacional pues va encaminado a 
apoyar a la gente pobre”.

-Se habla Pablo Galván, que en el 
2017 Pavel Jarero va a ser candidato; 
no sabemos si a presidente municipal 
de Tepic o a Gobernador del estado 
por Morena, ¿qué sabes de esto y cuál 
es tu opinión al respecto?

-“Mira, yo te puedo decir que en 
Morena, no buscamos candidatos, lo 
que si te puedo decir es que quien sea 
miembro de Morena, quien se incluya 
dentro de este proyecto de nación de 

AMLO, pues va a ser una persona 
que puede buscar una candidatura, 
yo desde ahorita te digo que Morena 
no va a ir a buscar candidatos, porque 
inclusive nuestros estatutos nos lo 
prohíben, aquí quien es un  militante 
real ese va a ser el que va  acceder a 
las candidaturas, y si Pavel se viene 
a Morena pues tiene que venirse 
primeramente como soldado raso, y 
tiene que hacer trabajo político para que 
pudiera ser nominado a una candidatura, 
cosa que veo mucho muy difícil porque 
hay mucha raza, muchos militantes, 
que estamos cuidando ese lado, yo no 
digo que Pavel sea un mal candidato 
o no, para mí Pavel mis respetos es 
mi amigo, pero como te digo, para 

que Pavel sea candidato de Morena, 
pues tiene que trabajar para Morena, 
tiene que hacer talacha política y nos 
tiene que convencer a todos de que 
quiere ser candidato y entonces bueno 
ya veremos la manera de como se le 
puede dar el sí o definitivamente el 
no”. Explicó al reportero Pablo Galván.
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